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Идет подписка на «ИГРОК»! Посетив любое отделение связи Воронежской области, вы можете  оформить  доставку на дом спортивного еженедельника
во втором полугодии 2011 года. Цена месячной подписки на «Игрок» % 53 руб. 82 коп. Подписной индекс % 51180.

Уважаемые читатели! Следующий номер «Игрока» выйдет в четверг, 11 августа.

Юрий ХОЛОДОВ

Первая попытка организо�
вать в Воронеже международ�
ную товарищескую встречу за�
вершилась осечкой. Слишком
мало времени было на согласо�
вание всех условий. Главным же
препятствием для европейского
гранда � а речь шла о «Роме»,
«Ювентусе», «Аяксе» и «Вален�
сии» � стала транспортная про�
блема. Воронежский аэропорт
не принимает большие авиа�
лайнеры, а на маленьких элит�
ные клубы Старого Света
нынче не летают.

Поэтому запланированный
на 4 августа спарринг воронеж�
цы проведут в Москве с мест�
ным «Торпедо» (начало в

СЫГРАЕМ С «ТОРПЕДО»
Планы по проведению в Воронеже международного матча переносятся на ноябрь

18.00). Тренерский штаб «Фа�
кела» в этом поединке посмот�
рит в деле новобранцев: голки�
пера Олега Чуваева (Ворскла,
Полтава), полузащитников Ти�
бо Мулена (Гавр, Франция),
Андрея Акопянца (Луч�Энер�
гия), нападающего Евгения Гав�
рюка (Торпедо, Москва).

Тем временем успешно за�
вершились переговоры по при�
глашению в «Факел» защитни�
ков молодежной сборной Рос�
сии. Арсений Логашов (на
предсезонке провел один сбор
с воронежцами, а первый круг
отыграл в «Химках») и Евгений
Гапон (Шинник) подписали
контракты с «Анжи» и были
отданы воронежскому клубу в
аренду до лета 2012 года.

Юрий ХОЛОДОВ

Этот поединок должен
был состояться неделей
раньше в Воронеже, но по
согласованию сторон игра на
Центральном стадионе
профсоюзов была перенесе�
на на весну следующего
года. А матч третьего круга,
где хозяйкой поля была
«Россиянка», сдвинули на
первый день августа. Пользу�
ясь случаем, воронежцы ук�
репили свои ряды, в центре
полузащиты у «Энергии» в
игре с чемпионом страны
дебютировала Эрика Боке�
лен Прадо из США.

РОССИЯНКА
Московская область �

ЭНЕРГИЯ Воронеж 2:3 (1:0)
Голы: Ньяндени, 25 (1:0). Чер�

ная,  59 �  автогол (1:1).
Ньяндени, 83 (2:1). Огбиаг�
бевха, 89 (2:2). Данилова,
90+1 (2:3).

Нереализованный пенальти:
Рябиничева, 73 � вратарь.

РОССИЯНКА: Тодуа, Слонова,
Саратовцева, Черная, Пер�
цева, Харченко (Щеголева,
57), Петрова, Морозова,
Ньяндени, Шляпина (к) (Чо�
ловяга, 90+1), Бирцою (Чуки�
сова, 66).

ЧЕМПИОНСКАЯ ПОГОНЯ
Дважды уступая в счете и не забив пенальти, «Энергия» все же одолела «Россиянку»

ЭНЕРГИЯ: Шульга, Прадо (Те�
рехова, 66), Рябиничева, Да�
нилова, Босикова, Костюко�
ва (к), Машина, Астапенко
(Гелбахиани, 40), Емельяно�
ва (Нжоя, 46), Силики, Огби�
агбевха.

Предупреждения: Астапенко,
38. Слонова, 43. Щеголева,
73. Босикова, 90+2.

Судьи: А.Пустовойтова (Моск�
ва), А.Гневышева (Московс�
кая область), Е.Нуйкина (Ка�
луга). Инспектор И.Захаров
(Москва).

1 августа. Красноармейск. Ста�
дион «Красноармейск». 750
зрителей. 20 градусов.

ЛИХАЯ ИНТРИГА
До середины первого тай�

ма на поле царил сумбур,
эмоции футболисток явно
превалировали над разумом.
Этот игровой отрезок до�
вольно неожиданно завер�
шился в пользу хозяек поля.
После очередного стандарта
мяч рикошетом от Ньяндени
полетел в сторону ворот, и
Шульга забрала его в руки
на «ленточке». Каково же
было удивление гостей, ког�
да главный судья принял ре�
шение зафиксировать взятие
ворот � 1:0?!

Пропущенный мяч воро�

нежцев из колеи не выбил,
более того, постепенно по�
допечные Ивана Саенко пе�
ревели игру в выгодное для
себя русло и перехватили
инициативу. Результатом сю�
жетного поворота стал авто�
гол Черной, когда мяч пос�
ле углового в исполнении
Рябиничевой от головы за�
щитницы залетел под пере�
кладину, � 1:1. «Энергии» до
окончательного перелома
было рукой подать. Это вы�
шедшая на замену Терехова
откликнулась на передачу
Даниловой и была останов�
лена в штрафной с наруше�
нием правил � пенальти. Но
удар Рябиничевой с «точки»
ее партнерша по сборной
России Тодуа отразила бе�
зупречно.

А на 83�й минуте гости
вновь оказались в роли до�
гоняющих. Гелбахиани про�
играла верховую борьбу в
районе 11�метровой отмет�
ки, и Ньяндени точно про�
била в цель головой � 2:1.
Любая другая команда пос�
ле такого опустила бы руки,
но только не «Энергия».
Когда же за дело взялись
бывшие форварды «Росси�
янки», а ныне лидеры воро�
нежской атаки, от оборони�

тельных порядков чемпиона
страны остались одни руи�
ны.

Гости вытащили, казалось,
безнадежную игру за сотню
с небольшим секунд. Огби�
агбевха в присущем ей стиле,
с двумя соперницами на
плечах, пробилась на удар�
ную позицию и неотразимо
выстрелила с 14�ти метров в
дальний угол. А затем вы�
соким индивидуальным мас�
терством блеснула Данило�
ва (на фото): ловко подра�
ботав мяч в противоход со�
пернице после длинной
передачи, героиня встречи
хлестко пробила низом с
15�ти метров. Тодуа в отча�
янном броске попыталась
спасти свою команду, но
мяч от руки голкипера за�
летел в сетку � 2:3. «Энер�
гия» впервые за последние
годы в очном споре одолела
чемпиона России.

� Настрой на игру был
запредельный, � рассказы�
вает тренер «Энергии» Сер�
гей ДРОЖЖИН. � Мы от�
лично понимали, что в слу�
чае поражения отпускаем
«Россиянку» в отрыв, кото�
рый затем трудно будет
ликвидировать. И в этом
матче наша команда проде�

монстрировала свои лучшие
бойцовские качества. Дваж�
ды уступали в счете, не реа�
лизовали пенальти, но про�
должали сражаться и доби�
лись очень важной победы.
Похвалы заслуживают все

девчонки, но особо хотелось
бы отметить нашего лидера
по духу � Надежду Босикову.
Подобный успех служит луч�
шим доказательством пра�
вильности пути, по которому
следует «Энергия».

8 августа в ДК Железнодорожников (ул. Никитинская,
бывший ДК К.Маркса) пройдет встреча «Факела» с болель�
щиками, на которой будут прдставлены новички команды.

Начало в 19.30. Вход � свободный.
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Внимание болельщиков! 9 августа игра «Факел» � «Динамо» Брянск

начнется в 19.30
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Юрий ХОЛОДОВ

По сложившейся традиции
итоги выступлений «Факела»
в первом круге турнира Фут�
больной национальной лиги в
беседе с корреспондентом «Иг�
рока» подводит главный тренер
воронежской команды Кон�
стантин САРСАНИЯ.

ТУРНИР СТАЛ
СИЛЬНЕЕ

� Константин Сергеевич,
спустя два года каким вам
показался первый дивизион?

� Ну, нельзя сказать, что
этот турнир я не видел, не�
посредственно не участвовал
с 2008 года � это да. Поэтому
больше полагаюсь на мнение
коллег. А тренеры, работаю�
щие на этом уровне несколь�
ко лет, с которыми довелось
общаться, признают, что тур�
нир в первом дивизионе в це�
лом стал сильнее.

� Причина?
� Многих игроков достаточ�

но высокого уровня из пре�
мьер�лиги выдавили иностран�
цы. Такое пополнение заметно
повысило уровень соревнова�
ний. В ФНЛ сейчас есть 3�4
команды, которые укомплекто�
ваны более сильными и масте�
ровитыми футболистами. Еще
выделяются коллективы, кото�
рые несколько лет играют од�
ним составом. Это «КАМАЗ»,
«Мордовия», «Шинник». В
этом же ряду можно назвать
владимирское «Торпедо»: в пер�
вой лиге эта команда�новичок,
но главному тренеру Евгению
Дурневу удалось более опыт�
ными игроками точечно уси�
лить состав, которым влади�
мирский коллектив играет года
четыре. А сыгранность и взаи�
мопонимание всегда приносят
хорошие дивиденды. Все же
остальные команды примерно
одинаковые, стараются исполь�
зовать свой шанс, поэтому каж�
дый может обыграть каждого.

КАЖДАЯ ИГРА �
БИТВА

� Что бы вы назвали глав�
ной особенностью соревно�
ваний ФНЛ?

� Здесь каждая игра � это
битва. В связи с этим, если не�
дельный перерыв не получает�
ся, предпочел бы видеть кален�
дарь с 5�6�дневным циклом.
Это намного лучше для клу�
бов, которые, скажем так, по�
беднее своих конкурентов. Им
приходится задействовать фут�
болистов ниже уровнем, кото�
рые просто не успевают восста�
навливаться, а еще не могут
психологически настраиваться
на каждую игру. Приходится
делать постоянную ротацию. А
если у тебя основная обойма
из 11�12 футболистов, а осталь�
ные слабее, то ты, конечно,
сразу проигрываешь. И потом,
при недельном цикле такие мо�
лодые команды, как наша,
смогут больше работать и улуч�
шать игровые моменты за счет
тренировочной работы. В ны�
нешних условиях у нас такой
возможности нет. Перелеты,
переезды, игры через два на
третий, семь дней перерыв. Вот
и получается, что рабочих дней
в межигровой цикл остается

всего два. И это очень мало
для футболистов, которым не�
обходимо увеличивать трениро�
вочные нагрузки и больше ра�
ботать.

� Значит, не зря идут раз�
говоры о том, что уже со
следующего года в ФНЛ бу�
дет задействован шестиднев�
ный игровой цикл.

� Дай Бог, чтобы так было. В
принципе, мы же осенью в го�
лосовании не участвовали, и,
насколько я знаю, там всего
один голос перевесил в пользу
нынешнего игрового графика.
А он выгоден более состоя�
тельным командам. У нас же
через два дня половина игро�
ков восстановиться не успевает.
К тому же нашим футболистам
приходится тратить намного
больше сил, чтобы компенси�
ровать недостаток мастерства
движением, самоотдачей, кон�
центрацией. Естественно, что
после этого они сильнее уста�
ют. А так, через шесть дней
можно этим же составом играть
дальше.

НУЖНЫ
ИСПОЛНИТЕЛИ

� Что же в первую очередь
нужно для того, чтобы быть
конкурентоспособным в ФНЛ?

� Обойму квалифицирован�
ных игроков достаточно высо�
кого уровня. Тогда и молодые
рядом с ними смогут расти бы�
стрее. Анатолий Николаевич
Байдачный � опытный человек,
пришел, посмотрел � и наши
оценки в этом вопросе совпали.
У нас в первом круге получи�
лось так, что из опытных игро�
ков был только Максим Зино�
вьев, поигравший на таком се�
рьезном уровне. А все футбо�
листы группы атаки
дебютировали в первом диви�
зионе. В принципе, они при�
выкли к тому, что их всегда
кто�то ведет вперед. А тут надо
было проявлять инициативу са�
мим. Как получилось, вы сами
все видели. Но надо отдать
должное ребятам, они стара�
лись и на поле делали макси�
мум возможного. В этой связи
мне бы хотелось всех ребят по�
благодарить за проделанную
работу. Они все старались,
очень хорошо работали, и ни�
каких претензий у меня к ним
не было. В тренировочном
процессе все отдавались полно�
стью, выполняли задания, что
мы давали им на тренировках.
Одно у них не получалось, а
это самое сложное в футболе:
перенести качество трениро�
вочной работы на игру. Мы
просто не смогли обогнать вре�
мя. Ребенка мать вынашивает
девять месяцев. А здесь сразу
нужно было давать результат,
несмотря на то, что мы пере�
прыгнули на другой уровень.
Уверен, что эта же команда
дальше играла бы намного
лучше, потому что большин�
ство футболистов освоились в
первом дивизионе, сыгрались.
Но в итоге � мы бы вылетели.

ЧЕГО НЕ ХВАТАЛО?
� Какова общая оценка

выступлений «Факела» в
первом круге?

� Команда идет на после�
днем месте, какая тут может
быть оценка? В то же время

мы бились в каждом матче, но
всякий раз чего�то не хватало.

� Давайте попробуем рас�
шифровать это загадочное
«чего�то».

� Пожалуйста, на протяже�
нии всего первого круга у «Фа�
кела» наблюдалась нехватка
мастерства. Показательной в
этом плане стала последняя
двусторонка на базе в Тенис�
том, когда мы поставили но�
вичков против старожилов.

� И что увидели?
� Абсолютно равную борьбу.

У одних выше мастерство,
больше � мысли, они меньше
затрачивают сил. Забил Канто�
нистов со штрафного, потом
были еще два момента, один
из которых удалось реализо�
вать. 1:1 � и все! Вот такой рас�
клад был на протяжении всего
первого круга. Играли на рав�
ных, сами не забили � получи�
ли мяч в свои ворота. Все ре�
шают нюансы, главный из ко�
торых � исполнительское мас�
терство. Когда у тебя два
момента и один забитый мяч,
это существенно отличается
ситуации с тремя неиспользо�
ванными голевыми моментами.
Нам же забивали после первой
опасной комбинации. И
сколько таких матчей набра�
лось в первом круге! Перед пе�
рерывом только вчистую про�
играли «Сибири» � 0:3, но и то
когда решили сделать ставку на
открытый футбол с акцентом
на атаку.

� Риск себя не оправдал?
� Это был момент, когда

пришел Байдачный. Анатолий
Николаевич на тренировке по�
смотрел � все хорошо работа�
ют, вот и попробовали дома
сыграть активно. Три мяча по�
лучили, больше с тем соста�
вом, что у нас был, таких экс�
периментов не проводили.
Сейчас же совершенно иная
картина. Благодаря новичкам
команда у нас теперь будет
быстрая, способная хорошо
играть в атаке.

ТУПИКОВАЯ
СИТУАЦИЯ

� Насколько оправданна
была попытка сыграть в ФНЛ
составом второй лиги?

� На эту тему у нас предва�
рительно состоялся разговор с
губернатором Воронежской
области Алексеем Васильеви�
чем Гордеевым и его замести�
телем, президентом «Факела»
Александром Эдуардовичем
Песовым. Решали: заявляться
«Факелу» в ФНЛ или нет. Мы
закончили первенство 2010
года на четвертом месте в зоне
«Центр» второго дивизиона.
Под моим руководством ко�
манда не потерпела ни одного
поражения. Футболисты про�
грессировали, выходили на но�
вый уровень. Естественно, ког�
да сезон�2010 закончился, мы
с перспективными ребятами
продлили контракты: с кем�то
на полтора, с другими на два
года. Понятно, что и денег�то
на селекцию особо не было.
Ведь если разрывать действую�
щие контракты, то потом кого
и на что брать? Ситуация сло�
жилась тупиковая: новую ко�
манду уровня ФНЛ уже сде�
лать было нельзя, ни по фи�
нансам, ни по моральному ас�

пекту. Как можно было выг�
нать ребят, которые с августа
по октябрь 2010 года никому
не проиграли и заставили бо�
лельщиков поверить в «Фа�
кел»? Единственным плюсом в
нашей ситуации было то, что
новый сезон длится полтора
года. При этом я сразу сказал,
что будет очень сложно играть
командой второй лиги в ФНЛ.
Но президент клуба настоял
на том, что нам не надо те�
рять полтора года. За первый
круг определимся, кто сможет
играть на более высоком уров�
не, потом усилим состав и бу�
дет целый год для того, чтобы
ситуацию исправить.

НЕ ФАРТ
� Получается, что все было

прогнозируемо?
� Ну, на последнее место

мы, конечно, не рассчитывали.
Здесь можно сказать, что нам
очень сильно не фартило: оч�
ков на 7�8 у «Факела» должно
было быть больше. Вспомним,
сколько раз «Факел» проиграл
на последних минутах: с «Газо�
виком» мяч от перекладины
отлетает за линию ворот � гол
не засчитывают, не забиваем в
Новороссийске пенальти, во
Владивостоке мяч по «ленточ�
ке» катается, но в сетку не за�
летает, Рустан в Хабаровске не
попадает в пустые ворота, во
Владикавказе Логуа не забива�
ет, а в компенсированное вре�
мя пропускаем решающий
мяч. А чего стоит глупейший
гол с «Химками» на 88�й ми�
нуте: Хабаров зажигает непо�
нятную «свечку», Колесников
пятится метров 20 до своей
штрафной, его не успевают
подстраховать и... Добавляйте
эти очки, и увидите, что мы
бы сейчас имели примерно
столько же, как и остальные
команды. Ведь никто из со�
перников по игре, любого
тренера спроси, не причис�
лил «Факел» к разряду аут�
сайдеров.

� В этом плане показатель�
ны результаты игр воронежс�
кой команды против лидеров.

� Совершенно верно.
«Нижнему Новгороду» в гос�
тях мы уступили 1:3, при
этом дважды попали в пере�
кладину, «Алании» в гостях
проиграли на третьей добав�
ленной минуте, «КАМАЗ»
дома обыграли, с «Мордови�
ей» сыграли вничью. Это го�

ворит о том, что команда у
нас боеспособная. О разоча�
ровании можно было бы го�
ворить, если бы нас все
«шлепали» с разницей в три
мяча и больше. А тут в боль�
шинстве случаев исход борь�
бы решался на последних
минутах. Вот когда сказывал�
ся дефицит мастерства, кото�
рое нелегко компенсировать.
Еще раз повторю: этим же
составом во втором круге мы
бы играли лучше, другой воп�
рос � насколько? Ведь тогда
увеличивался риск потерять
команду для Воронежской
области, разочаровать пре�
красных болельщиков. Вот
почему и было решено уси�
лить состав.

ДЕФИЦИТ ЛИДЕРОВ
� Игровые проблемы «Фа�

кела» в немалой степени
были связаны с отсутствием в
команде лидеров. Почему так
произошло?

� Сказалась разница в
уровне турниров. Да и мы
здесь, конечно же, ошиблись.
На уровне второго дивизиона
настоящим лидером был
Дима Шестаков. А как он иг�
рал в первой лиге, все видели.
Думали, что Саша Черкес бу�
дет лидером, но он по харак�
теру другой: сам работает по
максимуму, но это не тот че�
ловек, который будет заво�
дить других. Макс Зиновьев �
из опытных, пытался руково�
дить, что�то подсказывать,
но… Лидеров в «Факеле» не
оказалось еще и потому, что
футболисты подобрались
ровные. А других�то и не
было, ведь команда готови�
лась играть во втором диви�
зионе. Думаю, что, если бы
мы этим составом выступали
в зоне «Центр», у нас бы
сейчас вообще проблем не
было. Как в прошлом году,
радовали бы людей, забивали
по 3�4 мяча.

� Из многочисленной ком�
пании капитана и его помощ�
ников в «Факеле» остался
только Кудряшов. Получается,
что люди не оправдали дове�
рия?

� Черкес не привык играть
в команде, где много моло�
дых игроков. Он выступал за
клубы, которые решали серь�
езные задачи, и опытных
футболистов там всегда было
много. Хотя с точки зрения

работы к нему никаких пре�
тензий нет. Что касается Зи�
новьева, то он старался, заво�
дил партнеров. Но здесь дру�
гая ситуация.

КОГО ЖАЛКО?
� Вот и поясните, почему

решили с ним расстаться?
� Человеку 31 год, и при

нашей новой модели игры,
которая будет более агрессив�
ной, сзади будет оставаться
больше пространства, а ско�
рость � не самое лучшее каче�
ство Зиновьева. Сидеть в за�
пасе опытному футболисту не
резон. Мы с ним нормально
поговорили, все объяснили.
Претензий к нему никаких
нет. Вообще, из тех, с кем
расстались, больше всего жал�
ко Зиновьева и Колесникова.
Потому что это истинные
профессионалы и люди хоро�
шие. Но я хорошо знаю их
возможности: к сожалению,
скоростными качествами они
похвастаться не могут. А для
нас это сейчас основной кри�
терий. Что касается Шестако�
ва, то здесь многое непонят�
но. У него есть хорошие дан�
ные, но не может человек
сыграть через «не могу», про�
явить характер, заставить
себя.

ОТЛИЧНЫЙ
КОЛЛЕКТИВ

� Из новичков кто�то может
стать лидером?

� Посмотрим, ведь лидера
нельзя назначить. Вот Лай�
занс и Кантонистов с первой
тренировки начали вести себя
активно, подсказывать. Пото�
му что у людей есть понима�
ние того, что нужно делать,
постоянно идут подсказки.
Это то, чего у нас не было. И
молодежь стала по�другому
себя вести, двигаться. Ведь
человек одной передачей мо�
жет заставить партнера от�
крываться в свободную зону.

� Оглядываясь назад, что бы
сейчас сделали иначе, окажись
в январе 2011 года?

� Может быть, надо было
попытаться взять в группу
атаки тех игроков, что нам
предлагали. Но тех футболис�
тов, что были однозначно
сильнее по уровню мастер�
ства, мы не потянули по фи�
нансовым возможностям.
Если бы был такой игрок, как

КОНСТАНТИН САРСАНИЯ:
БОЛЕЛЬЩИКИ «ФАКЕЛА» � МОЛОДЦЫ

И ПРОСТО КРАСАВЦЫ
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Черкес, в атаку, конечно,
мы бы его взяли. Но люди
просили 20�30 тысяч долла�
ров, а у нас зарплата � 5 ты�
сяч. Но я здесь что хочу ска�
зать: как бы чего ни было,
коллектив у нас сложился
отличный. Атмосфера внутри
команды очень хорошая. Это
даже Байдачный отметил: го�
товность у ребят хорошая,
тренируются они здорово,
между игроками нет трений.

ГРАМОТНАЯ
ОБОРОНА

� Давайте пройдемся по
игровым линиям «Факела».
Начнем с вратарской пози�
ции.

� Кликин допустил не�
сколько ошибок, которые
обернулись в итоге потерями
очков. Дьяченко же сыграл
очень хорошо, причем перед
перерывом выходил на поле с
травмой. Сейчас Федору сде�
лали операцию, все прошло
нормально, восстановление
займет около двух недель.
Асютин на Кубок вышел �
действовал как надо. Но сей�
час нам нужен вратарь, кото�
рый сможет конкурировать с
Дьяченко за место первого
голкипера.

� Как с учетом проведен�
ной перестройки оцените по�
тенциал оборонительных по�
рядков «Факела»?

� За исключением трех по�
единков � с «Балтикой»,
«Нижним Новгородом» и
«Сибирью», � когда мы про�
пускали по три мяча, в остав�
шихся 16 встречах в нашем
пассиве всего 12 голов. Это
очень хороший показатель.
Не зря до разгромных пора�
жений мы с «Аланией» шли в
лидерах по данному показа�
телю. Здесь надо заметить,
что не только защитники и
вратарь, но и вся команда иг�
рала в обороне грамотно и
организованно. Если же го�
ворить о качестве игроков, то
мы фактически остались без
крайних защитников. Ведь ни
Михалев, ни Хабаров, ни Гав�
рилов не являются номи�
нальными крайними защит�
никами. Из�за ошибок пос�
леднего пропустили по мячу
в Новороссийске, Астрахани,
Хабаровске. Это очень много
для защитника, но Сергей же
номинальный хавбек. Вот по�
чему наши центральные за�
щитники и испытывали серь�
езную нагрузку, они справля�
лись, хотя скоростенки не
хватало. Но в целом еще за
счет хорошей игры Клопкова
в центральной зоне команда
по организации была одной
из лучших в лиге. Это все
признают. Мы за счет этого
и выезжали: хорошая функ�
циональная подготовка плюс
достойная организация игры,
прежде всего в обороне. Пе�
рекрывали зоны, действовали
компактно. Но когда ты не
забиваешь, в конце игры со�
перник тебя обязательно на�
кажет. Накапливается уста�
лость, а тут еще вперед надо
бежать, вот мы и получали
мячи в свои ворота.

СЛАБАЯ АТАКА
� Раньше говорили: покажи

мне свою среднюю линию � я
скажу, какая у тебя команда.
Переходим к полузащите.

� Не зря в современном
футболе есть понятия: группа
обороны и атаки. Так вот,
оборона � это защитники
плюс один�два опорных хава.
И, подводя итоги первого
круга, можно сказать, что за�
щитная линия у нас была
достаточно квалифицирован�
ная. А представители группы
атаки должны творить, со�
здавать. Помимо того, чтобы

отнимать мяч, здесь требует�
ся определенная креатив�
ность. Вот давайте и посмот�
рим на тех, кто у нас пред�
ставлял группу атаки: Шеста�
ков в центре, справа играл
сначала Васильев, потом Ге�
расименко или Рустан, слева
� Акопян, потом Егоров.
Под нападающими иногда
выходил Еремеев, Логуа или
Аброскин, и Козлов впереди.
Из этих ребят в первой лиге
до этого никто не играл.
Они во втором дивизионе
создавали, а здесь � и проти�
востояние другое, и скорости
выше. Когда ты борешься и
не даешь развернуться про�
тивнику � это одно. А сози�
дать � совершенно иное,
здесь нужен определенный
уровень мастерства. И здесь
у нас были проблемы. Для
обороны мы перестраивались
нормально, а создавать � не
получалось. Поэтому атакую�
щая бригада � ее уровень
креативности � у нас была
самая слабая в ФНЛ.

ПОКАЗАТЕЛЬ
МАСТЕРСТВА

� По голевым моментам
этого не скажешь.

� Это и есть показатель ма�
стерства. Вся команда рабо�
тает на то, чтобы создать
возможность для завершаю�
щего удара. Вспомним мо�
мент с «Торпедо»: голкипер с
трудом парирует удар Логуа и
лежит на газоне, ворота пус�
тые. Козлов с линии вратарс�
кой бьет и… не попадает. И
сколько у нас было таких
моментов! У одних не хвата�
ло мастерства, у Шестакова �
движения, то же самое отно�
сится к Васильеву с Акопя�
ном.

� Поэтому проблемы в по�
лузащите пытались решать
численно, играя в пять хавов?

� Конечно. В четыре хав�
бека вообще играть было бы
сложно. Тот же Логуа � та�
лантливый игрок, удар у него
хороший, но он впервые оку�
нулся в такой футбол. Ведь в
ФНЛ борьбы больше, чем в
премьер�лиге, там позволяют
играть, а здесь вообще ничего
не дают. Вот Ираклий и рас�
терялся, хотя у него было
немало хороших шансов.

� Он сможет прогрессиро�
вать дальше?

� Надеемся, для этого у
Логуа все есть. Мы говорили
о нем с Байдачным, и Анато�
лий Николаевич сказал, что
это едва ли не самый талант�
ливый игрок в нынешнем со�
ставе «Факела». Дальше все
зависит от него самого: как
будет работать, выглядеть
функционально, выдерживать
борьбу. На тренировках он
может такое сделать, а в игре,
когда жестко атакуют, прихо�
дится действовать под посто�
янным давлением, многое не
получается. Так что процесс
адаптации Логуа в первом ди�
визионе пока проходит с пе�
ременным успехом.

НУЖНО ВРЕМЯ
� Меж тем мы добрались

до нападающих: восемь заби�
тых мячей � катастрофичес�
кий показатель.

� Аброскин и Козлов
очень старались, но это
примерно однотипные фор�
варды. У них есть скорость,
мощь, но техника явно хро�
мает. Оба над этим работа�
ют, но это процесс не быс�
трый. Отдадим им должное,
ребята остаются после тре�
нировок и бьют, бьют,
бьют. Здесь нужно время, и
они улучшат качество своих
действий в атаке.

� Среди нападающих был
еще Фаустов, есть мнение,

что своего шанса он так и не
получил.

� Здесь особый случай. Это
футболист из группы атаки,
обладающий самым большим
игровым и качественным по�
тенциалом. Мышление, тех�
ника, реализация моментов у
Фаустова � все это на высоте,
единственная проблема � де�
фицит скорости. Недоставало
Сергею мобильности, умения
вести жесткую силовую борь�
бу. Для ФНЛ эти качества
являются определяющими.
Фаустов � это великолепный
игрок для команды второй
лиги. Там у него есть время,
не чувствуется нехватка ско�
рости, он может реализовать
момент.

ПОНИМАЛИ,
НА ЧТО ИДЕМ

� Для тренерского штаба
Герасименко больше нападаю�
щий или полузащитник?

� У меня с двумя талант�
ливыми игроками � Гераси�
менко и Логуа � была про�
блема: оба не имели понятия,
как надо играть в обороне. У
Герасименко было чуть боль�
ше времени, ведь он работал
с «Факелом» с декабря. И
Олег очень здорово прибавил
в тактическом, функциональ�
ном и игровом плане. Я ду�
маю, что он находится на
правильном пути. У Гераси�
менко непростой характер,
но если продолжит работать
правильно � у него будет хо�
рошее будущее. Приходится
Олегу постоянно все объяс�
нять, многие вещи он уже
понимает. А использовать его
будем на фланге либо в цен�
тре под нападающими. Это
футболист, который может
обыграть один в один, обо�
стрить ситуацию, хорошо
мыслит.

� Подведем итог экспери�
мента, когда «Факел» с иг�
роками второй лиги пытался
выступить рангом выше.

� Мы, тренеры, хорошо
понимали, на что идем.
Единственные, кто здесь
пострадал, это болельщики.
Ведь они хотят видеть ко�
манду, которая побеждает.
И если бы это был не Во�
ронеж, а любой другой го�
род � многим ребятам мож�
но было дать шанс, и они
бы выросли в хороших мас�
теров. Герасименко, Логуа,
талантливый Еремеев � если
будут правильно относиться
к делу, могут здорово при�
бавить. Но в целом, конеч�
но же, очень сложно пере�
скочить определенный ру�
беж, время обогнать. Фут�
больные люди хорошо об
этом знают. Можно было
пойти по другому пути: оста�

вить эту команду, наигрывать
состав, вылететь, но в следу�
ющем сезоне вернуться в
ФНЛ. Тогда бы эта команда
играла успешно. Но это дол�
гий путь, и мы с учетом инте�
ресов болельщиков не хотим
терять драгоценное время.
Поэтому сейчас усилимся, и я
думаю, что все будет нор�
мально.

ОРИЕНТИРЫ
УСИЛЕНИЯ

� Расскажите о планах
усиления конкретно по по�
зициям.

� Уже сейчас можно гово�
рить о том, что у нас будет
совершенно другая команда.
Житников может сыграть на
месте правого или левого по�
лузащитника, а также на
фланге в обороне. Кирилен�
ко брали как правого хавбе�
ка, но посмотрели и решили
использовать его в атаке, где
он раньше уже действовал.
Мощный, высокий, хорошо
играет головой, скоростной.
Два центральных хава � кре�
ативные, способные отдать
точную передачу, взять ини�
циативу на себя, пробить �
Лайзанс и Кантонистов. На
любой позиции в центре
поля может сыграть Гицелов
� достаточно быстрый, хоро�
ший игрок. Вот именно та�
ких исполнителей нам и не
хватало впереди, чтобы сози�
дать. В то же время повыша�
ются требования к обороне,
которая должна действовать
более быстро. Для этого
пригласили защитника Эдие�
ва, который вместе с Миха�
левым и Ибрагимовым со�
ставит наш костяк обороны
в центральной зоне. На
фланги взяли двух игроков
молодежной сборной Рос�
сии � Логашова и Гапона.
Получилось так, что ФК
«Анжи» приобрел права на
этих футболистов и отдал
нам их в аренду. Это быст�
рые защитники, которые хо�
рошо подключаются к ата�
кам.

� В нападение больше ни�
кого не планируете?

� Обязательно. Но пока
изучаем варианты. Может,
это будет игрок из�за океа�
на, не исключаю, что нам
придется со спортивным ди�
ректором Сергеем Савчен�
ковым слетать в Латинскую
Америку, чтобы посмотреть
потенциального новичка. А
может, пригласим форварда
с Балкан. Еще необходимо
укрепить вратарскую пози�
цию, Дьяченко нужен дос�
тойный конкурент. Посмот�
рели Постранского с Украи�
ны, Мусина из «Урала» сер�
ба Зечевича � они нам не

подошли.

ПРИЛИЧНАЯ
КОМАНДА

� Чтобы исправить ситуа�
цию, нам сейчас нужна ко�
манда, которая сможет идти
едва ли не по чемпионскому
графику. Согласны?

� Нам еще год играть. И
что там за отрыв? Наша за�
дача на этот сезон � остать�
ся. Понятно, что команда
еще будет сыгрываться. В
игре с листа опытным игро�
кам проще, но все равно
нужно будет какое�то время
для того, чтобы наладить
взаимопонимание. И если с
этим составом мы не добьем�
ся поставленной цели � это
будет наша вина. Одно дело,
когда вы играете с футболис�
тами второй лиги в первом
дивизионе. Совершенно дру�
гое, когда в твоем распоря�
жении хорошие футболисты,
которых ты сам подбирал.
Тут уже никаких оправданий
быть не может.

� То есть по подбору испол�
нителей «Факел» на данный
момент уже соответствует тре�
бованиям первого дивизиона?

� Я бы даже сказал, что у
нас получается команда
очень приличного уровня.

ТОЛЬКО
ПОБЕЖДАТЬ

� В первом круге у «Факе�
ла» был явный акцент на
оборону. А как будет во вто�
ром круге?

� У нас теперь быстрая и
мобильная команда, есть
кому что�то придумывать, де�
лать острые передачи, есть
кому атаковать.

� В арсенале каждого кол�
лектива есть такое оружие,
как навал. Почему «Факел»
его использовал крайне редко?

� Тут самое главное � навя�
зать сопернику свою волю и
начать выигрывать борьбу. У
нас этого действительно не
было. Здесь очень важна
психология. Помните, я еще
в прошлом году об этом го�
ворил? Одно дело, когда
футболисты стремятся не
проиграть, и совершенно
другое � обязательно выиг�
рать. С этим мы столкнулись
год назад во второй лиге �
переломили ситуацию. На
уровне первого дивизиона
повторилось то же самое: для
большинства не проиграть
уже считалось хорошо. А вы�
играть � это совершенно дру�
гое. Вот этого у нас и не
было.

ОРГАНИЧНОЕ
КОМБИНИРОВАНИЕ

� Вы уже не раз высказы�
вались по этому поводу, тем
не менее, тема двух медве�
дей в одной берлоге продол�
жает упорно муссироваться в
СМИ. Расскажите о том,
как вы отладили взаимодей�
ствие с Байдачным в тренер�
ском штабе «Факела».

� Начну с того, что у
нас с Анатолием Николае�
вичем не может быть ни�
каких разногласий по той
простой причине, что
наши взгляды на футбол
по большинству позиций
схожи. У Байдачного уп�
ражнения напоминают те,
что я делал еще в «Дина�
мо» у Адамаса Соломоно�
вича Голодца. У него тре�
нировочный процесс больше
направлен на обучение и хо�
рош для молодых футболис�
тов. У моего коллеги более
жесткий стиль работы, и это
должно помочь команде. Мы
вместе все анализируем, со�
ставляем программу и потом

работаем над ее реализацией.
Очень рад, что Анатолий Ни�
колаевич принял это предложе�
ние. Лично мне сотрудничать с
ним комфортно. Наша задача �
добиться органичного комби�
нирования его подходов с мои�
ми, где много современных уп�
ражнений, направленных на
тактику, различные перестрое�
ния. А еще у меня появилось
больше времени на менеджерс�
кие функции, на день�два могу
спокойно улететь.

� Футбольная обстановка
в Воронеже у многих вызы�
вает удивление: команда
идет на последнем месте, а
посещаемость игр «Факела»
в ФНЛ � одна из лучших.
Что можете сказать по это�
му поводу?

� Только добрые слова в ад�
рес наших болельщиков. Люди
же видят, что «Факел» в каждом
поединке играет на максимуме
своих возможностей. Но здесь
получается палка о двух концах,
ведь именно ради наших бо�
лельщиков мы и решили зая�
виться в первый дивизион. Не
все это могут понимать, но те
люди, которые приходят на
стадион и поддерживают ко�
манду, они просто красавцы.
Хочется выразить им за это
большую благодарность. Со
своей стороны могу сказать, что
мы сделаем все возможное для
того, чтобы команда двигалась
вперед и приносила больше ра�
дости своим поклонникам. В
стане воронежского коллектива
не было и не будет никакой
безнадеги.

� Определенные проблемы
в этом плане наметились в
разгар лета, когда «Факел» без
вариантов начал проигрывать
концовки вторых таймов. Чем
это было обусловлено?

� Как я уже говорил, психо�
логический климат в команде у
нас хороший. Но все равно,
когда несколько раз не везет,
ты проигрываешь на последних
минутах � это очень тяжело мо�
рально. Появляется неуверен�
ность в своих силах, закрепо�
щенность. Хорошо, что выигра�
ли кубковый поединок у «Крас�
нодара», что позволило ребятам
по�новому оценить свои спо�
собности.

ХОРОШО,
ЧТО ДАЛИ!

� Благодаря чему вы, не�
смотря на незавидное турнир�
ное положение, оцениваете
перспективы «Факела» весьма
оптимистично?

� У нас, скажу честно, не
самые великие финансовые
возможности. Тем не менее,
определенные возможности
команде предоставили, и мы
этим максимально воспользо�
вались. Вот недавно попалась
на глаза информация о том,
что трансферная стоимость
футболистов «Факела» оцени�
вается в размере 66 милли�
онов рублей. А мы этих игро�
ков взяли миллионов за 15,
больше нам бы и не дали. И
хорошо, что дали! Хотя это и
оговаривалось еще перед на�
чалом сезона. Здесь надо ска�
зать спасибо губернатору Во�
ронежской области Алексею
Васильевичу Гордееву, который
поддерживает «Факел», хочет,
чтобы команда двигалась впе�
ред, вплоть до премьер�лиги.
Огромную работу проводит
президент футбольного клуба
Александр Эдуардович Песов.
Вот почему я могу смело ска�
зать о том, что мы двигаемся
вперед. Да, быть может, не
такими темпами, как хотелось
бы. Накладывают свой отпе�
чаток вопросы по развитию
инфраструктуры, но все сра�
зу сделать невозможно.
Главное, что процесс идет в
правильном направлении.
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Евгений МАРТЫНОВ

Футболисты воронежского
«Факела» в перерыве между
кругами проводят учебно�
тренировочный сбор на базе
в поселке Тенистом. Работа
идет напряженная: двухразо�
вые тренировки, плюс такти�
ческие занятия и наращива�
ние мышечной массы в тре�
нажерном зале. По оконча�
нии первого цикла было
решено провести конт�
рольный матч. Поиск сопер�
ника много времени не занял
� на предложение воронеж�
цев откликнулся «Металлург�
Оскол» из Старого Оскола,
возглавляемый бывшим фор�
вардом «Факела» и одним из
лучших его бомбардиров Вла�
димиром Зиничем.

О дате и месте проведения
игры было сообщено зара�
нее, поэтому задолго до стар�
тового свистка к стадиону
«Факел» потянулись людские
ручейки. На входе их встре�
чал полицейский пикет, до�
тошно осматривающий сум�
ки, отбирающий бутылки с
различной жидкостью и ощу�
пывающий проходящих. Од�
нако этой самой тщательнос�
ти блюстителям порядка все
же не хватило. Фанаты «Фа�
кела» умудрились каким�то
образом пронести на трибуну
значительное количество бо�
еприпасов и устроить по ходу
игры настоящее файер�шоу.

Игра уже началась, батарея
пустых посудин у ног блюсти�
телей закона продолжала рас�
ти, а людской поток и не ду�
мал пересыхать � все хотели
воочию увидеть тех людей,
которые призваны спасти ко�
манду от расставания с Фут�
больной национальной лигой.
Поспешные выводы делать не
стоит, но увиденное, мягко
говоря, не впечатлило.

ЗНАКОМСТВО СОСТОЯЛОСЬ
ФАКЕЛ Воронеж �

МЕТАЛЛУРГ�ОСКОЛ
Старый Оскол

3:2 (1:1)
Голы: Кириленко, 9 (1:0). Дегтев,

35 (1:1). Еремеев, 65 � с пе�
нальти (2:1). Гаврилов, 67
(3:1). Штукин, 82 (3:2).

ФАКЕЛ: 1�й тайм � Асютин � Ло�
гашов, Ибрагимов, Михалев,
Хабаров � Житников, Клопков,
Лайзанс, Кантонистов (к), Ге�
расименко � Кириленко; 2�й
тайм � Зечевич (Терновский,
85) � Кудряшов, Ибрагимов,
Свириденко, Гаврилов � Рус�
тан, Клопков, Бураков, Ереме�
ев, Логуа � Аброскин.

МЕТАЛЛУРГ�ОСКОЛ: Барсуков
(Сильцов, 88) � Бабинский,
Думанский (Распопов, 62),
Тонких, Чикунов (Акиньшин,
51) � Кудрин (Овод, 76), Бело�
баев (Штукин, 51), Сухарев (к)
(Дурнев, 75), Минич (Теряев,
86) � Дегтев, Шаталов (Мишу�
стин, 54).

Предупреждения: Думанский,
21. Свириденко, 90+2.

Удаление: Думанский, 62 � 2ж.
Судьи: О.Соколов, С.Суховер�

хов, А.Линкин (все � Воронеж).
28 июля. Воронеж. Стадион

«Факел».  1500 зрителей. 30
градусов.

20 МИНУТ
УДОВОЛЬСТВИЯ

Знакомство состоялось
только с пятью новичками, во
втором тайме увидели в деле
шестого � нового голкипера.
Сразу вспомнились слова по�
пулярной песни: «великолеп�
ная пятерка и вратарь». Быст�
ренько отыскав на зеленом
газоне маститых и не очень
игроков, мы стали вниматель�
но за ними наблюдать.

И в первые 20 минут но�
вички выглядели солидно.
Сразу наладили игру в пас,
активно использовали фланги:

на правом продуктивно дей�
ствовали Логашов с уже зна�
комым нам Герасименко, ле�
вую бровку под контроль
взял Житников, который пы�
тался комбинировать с Кири�
ленко и Кантонистовым, но
затем где�то затерялся. Осво�
божденный от оборонитель�
ных функций, Кантонистов
взял на себя роль распасов�
щика и исполнителя «стан�
дартов». Кириленко, девять
месяцев не имевший игровой
практики и соскучившийся по
мячу, барражировал по всему
фронту атаки и держал в на�
пряжении старооскольскую
оборону. Он и стал автором
первого гола, с левой ноги
уложив мяч точнехонько в
дальний угол.

Воронежские «Ультрас»,
занявшие дальний от входа
сектор на трибуне, тут же
запалили факелы и замаха�
ли флагами, один из кото�
рых был латвийским. Это,
как я понимаю, в честь ла�
тыша Лайзанса, который
действовал в центре поля и,
словно волнорез, гасил ата�
ки соперника, которые по�
началу особой опасности не
таили. Пару передачек мет�
ров на 30�40 выдал безуко�
ризненно, но сам вперед не
подключался.

В общем, поначалу все шло
как по маслу: преимущество
хозяева имели заметное, иг�
рали быстро и � что главное
� умно. Логашов подсуетился,
подключился к атаке и про�
бил классно, в тот же угол,
что и Кириленко, но на этот
раз вратарь в броске дотя�
нулся до мяча.

Но прошло полтайма, и
стройность в игре «Факела»
исчезла, а оскольские «метал�
лурги» вскоре показали зубы,
организовав три подряд
добротные атаки. В первой

После финального свистка
итоги контрольного спаррин�
га подвел главный тренер
«Факела».

� Команда из Старого Ос�
кола является для нас прин�
ципиальным соперником, и
гости серьезно настроились
на этот матч, � считает Кон�
стантин САРСАНИЯ. � Отме�
чу, что воронежские футбо�
листы вышли на игру после
серьезных нагрузок, ведь мы
проводили двухразовые заня�
тия. Жаркая погода и дефи�
цит должной игровой практи�
ки у многих ребят тоже на�
ложили свой отпечаток. Но в
итоге получился хороший
спарринг, который дает необ�
ходимую информацию по
футболистам.

� Что вы говорили команде
перед матчем?

� Мы с Анатолием Нико�
лаевичем настаивали на том,
что поединок не будет про�
стым. Как в кубковом матче с
«Краснодаром», наших игро�
ков не надо было настраи�
вать на соперника, который
находится рангом выше, так
и старооскольцы были полны
решимости бороться против
«Факела» с полной самоотда�
чей. Сказали об этом ребя�
там, и потребовали играть в

«Факел» выручил Асютин,
отразивший удар Минича,
во второй Шаталов простил
воронежцев за ошибку в
обороне, а в третьей гости
сравняли счет. Минич про�
гулялся по зоне Логашова и
выдал пас�красавец Дегтеву,
который и вколотил мяч в
сетку с десяти метров.

От преимущества «Факе�
ла» не осталось и следа. Ус�
тал бегать Кириленко, куда�
то подевалась точность в
передачах у Кантонистова,
перестал успевать за подо�
печным Логашов. Так что
не удалось спеть во весь го�
лос про «великолепную пя�
терку».

ОТ НОВОГО
К СТАРОМУ

После перерыва на поле
остались лишь Клопков с
Ибрагимовым. Еще восемь
игроков � из разряда тех,
кто чаще выходит на замену,
плюс сербский вратарь
Златко Зечевич, игравший у
себя на родине в заштатном
«Банате». В 2009 году он не
подошел минскому «Дина�
мо» и после этого уехал на
теплый Кипр. Там серб иг�
рал за команду первого ди�
визиона «АПОП», которая
заняла последнее место в
чемпионате. Работой его
наши защитники не обиде�
ли. Голкипер в бросках от�
разил мячи, пущенные в
створ Миничем и Дегтевым,
ошибся на выходе из ворот
при подаче углового и был
прощен Кудриным, а в кон�
цовке снова неуверенно
сыграл вверху, и Штукин по�
ложил вторую «штуку» в во�
рота «Факела».

Играли воронежцы, как и
в большинстве матчей пер�
вого круга, без фланговых

проходов, используя навес�
ные передачи. Тем не менее,
при довольно равной игре
сумели забить два гола, а
пропустить только один. В
начале тайма Логуа из�за
пределов штрафной угодил
в штангу, а затем в течение
трех минут «Факел» забил
дважды.

Случилось это при инте�
ресных обстоятельствах. За
вторую желтую карточку с
поля был выдворен Думанс�
кий. Матч товарищеский, и
вместо него на газон вышел
Распопов, который тут же
недозволенным приемом ос�
тановил проход к воротам
Аброскина. Еремеев с 11�
метровой отметки технично
развел мяч и вратаря в раз�
ные углы. Следующую атаку
ударом головой завершил
невысокий Гаврилов, кото�
рый рыбкой нырнул вперед
и поймал мяч в воздухе. Тут
вновь завелись фанаты: в
ход пошли петарды и дымо�
вые шашки, трибуну затяну�
ло вонючим серо�буро�ма�
линовым дымом.

полную силу.
� Как оцените игру нович�

ков?
� Логашов действовал в

свою силу. Кириленко и
Житников давно не имели
игровой практики, первый
почти год не играл, второй �
практически с начала сезо�
на. Кантонистов две недели
отдыхал в отпуске, сейчас
попал под серьезные двухра�
зовые нагрузки, поэтому ему
пока сложно. Хотя видно,
что все наши новобранцы �
квалифицированные, играю�
щие футболисты. Гицелов,
Гапон и Эдиев не вышли на
поле из�за микротравм. На
сборе всем приходится тя�
жело, но мы постепенно бу�
дем снижать нагрузки, про�
водить в день по одной тре�
нировке. Когда команда
«побежит» � будет совсем
другой футбол.

� Во втором тайме на посту
№ 1 у «Факела» появился
вратарь из Сербии Златко Зе�
чевич, что можете о нем ска�
зать?

� Нам привезли его на про�
смотр, и сейчас уже можно
сказать, что этот голкипер в
«Факеле» не останется. Как и
Постранский с Мусиным, ко�
торые нам не подошли.

� Вы довольны тем, как
идет комплектование?

� Гицелов не смог сыграть
против «Металлурга�Оскол»,
поэтому наш атакующий по�
тенциал был немножко огра�
ничен. Зато посмотрели в
деле новичков вместе с вра�
тарем. Продолжается поиск
голкипера, нападающего, хо�
тим еще крайнего полузащит�
ника взять.

� Расскажите о планах
дальнейшей подготовки.

� После игры с «Металлур�
гом�Оскол» дадим ребятам
выходной, потом проведем
недельный микроцикл и
сбросим нагрузки.

� Состоится ли еще одна
товарищеская встреча?

� Обязательно. У нас есть
определенные договореннос�
ти с московским «Торпедо».
Правда, пока неизвестно, где
будем играть � у нас или в
Москве. К сожалению, взлет�
но�посадочная полоса воро�
нежского аэропорта не может
принять «Боинги», поэтому
«Аякс» и «Валенсия» не смо�
гут прилететь, хотя были го�
товы сыграть с нами. Теперь
планы по международному
товарищескому матчу в Воро�
неже переносятся на ноябрь.

Андрей ЧУРИЛОВ.

После игры своими впечатле�
ниями поделились авторы го�
лов в составе клуба из Старого
Оскола.

� Игорь, ваше мнение о про�
шедшем матче?

� В первом тайме мы дей�
ствовали хорошо и должны
были к перерыву выигры�
вать со счетом 3:1. Увы, из
массы голевых моментов
удалось использовать всего
два. А «Факел» забил и по�
бедил � 3:2.

� Согласны, что голкиперы
воронежцев сыграли здорово?

� Вроде неплохо действова�
ли, но я за ними особо не сле�
дил. Больше наблюдал за иг�
рой своей команды.

� Давайте вспомним забитые
мячи «Металлурга�Оскол».

� В моем случае все очень

быстро произошло: подача � я
пробил � попал точно в цель. А
вот Дегтев проявил индивиду�
альное мастерство, обыграл со�
перника и забил. В общем и
целом мы провели матч нор�
мально.

� Чего, на ваш взгляд, не хва�
тило команде Старого Оскола,
чтобы вытянуть хотя бы ничью?

� Голов, это самое главное в
футболе.

� Как вам поддержка «Факе�
ла» местными болельщиками?

� Да, в такой обстановке
приятно играть даже товари�
щеские матчи. Атмосфера на
стадионе была футбольная.

� «Металлург�Оскол» про�
сто впечатлил своей комбина�
ционной игрой.

� Да, команда у нас хоро�
шая, только не везет в этом се�

КОГДА КОМАНДА ПОБЕЖИТ

� БУДЕТ ДРУГОЙ ФУТБОЛ

ЗИГЗАГ УДАЧИ?
Что сказать напоследок?

Новички � ребята вроде ра�
ботящие, но ожидали от них
все же большего. Кантонис�
това приглашали в сборную
России, Лайзанс и сейчас иг�
рает за сборную Латвии. Ло�
гашов и Гапон входят в состав
молодежной сборной России.
Гапона, правда, мы еще в
деле не видели, как не виде�
ли Гицелова и Эдиева. По
словам главного тренера
«Факела» Константина Сар�
сания, у них микротравмы.
Куда заведет воронежцев оче�
редной зигзаг (второй круг,
по сути дела, начнет новая
команд, шутка ли � девять
новобранцев!) и на каком
пике синусоиды окажется ко�
манда осенью, сейчас не ска�
жет никто. Эксперименты
продолжаются. Одно радует:
тренеры не сидят сложа руки
и не ждут у моря погоды.
Работают, что�то делают и
предпринимают. Надо теперь,
чтобы футболисты это поня�
ли и прочувствовали.

ИИИИИ Г О Р ЬГ О Р ЬГ О Р ЬГ О Р ЬГ О Р Ь      Ш Т У К И Н :Ш Т У К И Н :Ш Т У К И Н :Ш Т У К И Н :Ш Т У К И Н :

У «ФАКЕЛА» ОТЛИЧНЫЕ БОЛЕЛЬЩИКИ
зоне. На поле действуем хоро�
шо, только очень мало забива�
ем.

� Три года назад вы играли
за воронежское «Динамо»,
как потом сложилась фут�
больная карьера?

� После этого два сезона �
2009 и 2010 � выступал в Чере�
повце за «Шексну». В этом году
откликнулся на предложение
из Старого Оскола. Хочется иг�
рать уровнем как можно выше
и прибавлять в плане индиви�
дуального мастерства.

� Если не секрет, ротация
состава в вашей команде в
перерыве первенства будет се�
рьезная?

� Знаю, что Михин уехал в
лискинский «Локомотив». Нет
в команде и Колесниченко. А
новичков пока не видно.

Болельщики «Факела» увидели в игре с «Металлургом�Оскол» шестерых новичков

ДДДДДЕНИСЕНИСЕНИСЕНИСЕНИС     ДЕГТЕВ:ДЕГТЕВ:ДЕГТЕВ:ДЕГТЕВ:ДЕГТЕВ: «ФАКЕЛ» НЕПЛОХО УКРЕПИЛСЯ
� Старооскольцы бились на

славу, и итоговый счет мог быть
любым. Согласны с этим утвер�
ждением?

� Матч получился равным. В
первом тайме больше голевых
моментов было у нас, «Факел»
больше контратаковал. А после
перерыва, я считаю, нам не
хватило свежести. Пошли нео�
правданные потери, в итоге по�
лучили два мяча в свои ворота.
Могли отыграться, но не уда�
лось.

� Ваш гол получился доста�
точно красивым.

� Ребята вывели меня на

ударную позицию, подработал
мяч, пробил низом � все сло�
жилось удачно.

� С каким настроем ехали в
Воронеж?

� Мы были прекрасно осве�
домлены, что будем играть
против новобранцев «Факела».
Они хотели предстать в лучшем
свете перед руководством и бо�
лельщиками. Но и мы хотели
доказать, что чего�то стоим в
споре с командой более высо�
кого уровня. «Факел» сейчас
неплохо укрепился. Новички
воронежцев продемонстриро�
вали высокий класс. Думаю,

что во втором круге обновлен�
ный воронежский коллектив
покажет хорошую игру и
сможет подняться в турнир�
ной таблице.

� «Металлург�Оскол» в
этом сезоне всегда так симпа�
тично действует: короткий
пас, открывание, отсутствие
игры на отбой?

� Да, это заслуга нашего
главного тренера Владимира
Зинича, который прививает ко�
манде такой футбол. Мяч дер�
жим внизу, пас делаем только
вперед � это наш стиль.

Евгений ЯКИМОВ.
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Команда дома выезд И В Н П М О

1. Нижний Новгород 24.10 1:3 19 13 0 6 33�24 39

2. Алания Владикавказ 6.10 0:1 19 1 1 6 2 28�9 39

3. Мордовия Саранск 0:0 17.10 19 1 1 5 3 33�18 38

4. Енисей Красноярск 1:2 7.11 19 10 4 5 25�18 34

5. Урал Свердловская область 0:0 22.08 19 9 5 5 27�17 32

6. КАМАЗ Набережные Челны 1:0 14.10 19 9 5 5 25�16 32

7. Шинник Ярославль 1:2 12.08 19 9 3 7 26�22 30

8. Сибирь Новосибирск 0:3 4.11 19 8 5 6 32�22 29

9. Жемчужина%Сочи 1.09 0:0 19 8 2 9 22�24 26

10. СКА%Энергия Хабаровск 15.09 0:1 19 7 5 7 20�24 26

11. Торпедо Владимир 27.10 0:1 19 7 5 7 22�28 26

12. Торпедо Москва 0:0 22.09 19 6 7 6 19�17 25

13. Волгарь%Газпром Астрахань 3.10 0:2 19 6 3 10 12�22 21

14. Химки 0:1 6.09 19 5 6 8 20�31 21

15. Динамо Брянск 9.08 1:0 19 5 5 9 19�25 20

16. Черноморец Новороссийск 29.08 0:1 19 5 3 1 1 14�19 18

17. Газовик Оренбург 1:1 19.08 19 3 9 7 20�24 18

18. Балтика Калининград 2:3 25.09 19 3 8 8 10�26 17

19. Луч%Энергия Владивосток 12.09 0:0 19 2 10 7 11�19 16

20. ФАКЕЛ Воронеж � � 19 2 6 1 1 8�21 12

Бомбардиры: Астафьев (Сибирь)  10, Руслан Мухаметшин
(Мордовия)  10 (1п), Акимов (Сибирь)  10 (5п), Коронов (КАМАЗ)
 10 (9п), Айдов (Нижний Новгород), Бикмаев (Алания)  по 9 (4 п),
Диего (Нижний Новгород)  8, Фомин (Торпедо Вл)  8 (7п).

Юрис ЛАЙЗАНС. Родился 6
января 1979 года в Риге. По�
лузащитник. Мастер спорта
международного класса. Выс�
тупал за «Сконто» (Рига, Лат�
вия, 1997�2001, 81 матч, 10 го�
лов; 2010 (I), 11 � 1; 2011 (I),
10 � 2), ЦСКА (Москва, 2001�
05, 79 � 5), «Торпедо» (Моск�
ва, 2005 (II), 9 � 1), «Ростов»
(Ростов�на�Дону, 2006, 21 � 1),
«Кубань» (Краснодар, 2007, 24
� 4), «Шинник» (Ярославль,
2008, 24 � 1), «Олимп/РФШ»
(Рига, Латвия, 2009 (I), 10 � 0),
«Вентспилс» (Вентспилс, Лат�
вия, 2009 (II), 5 � 0), «Салют»
(Белгород, 2010 (II), 13 � 1).
Трехкратный чемпион Латвии,
чемпион России (2003), обла�
датель Кубка России (2002,
2005), обладатель Кубка
УЕФА (2004/05), лучший фут�
болист Латвии (2002). За сбор�
ную Латвии провел 108 мат�
чей, забил 15 мячей (1998�
2010), участник финального
турнира чемпионата Европы
(2004). В «Факеле» с июля
2011 года. Рост � 184 см, вес �
84 кг.

Евгений МАРТЫНОВ

Юрис Лайзанс проводит
пятнадцатый сезон в своей
футбольной карьере. Его по�
служному списку можно толь�
ко позавидовать: чемпион Рос�
сии и Латвии, обладатель Куб�
ка УЕФА, участник финально�
го турнира чемпионата
Европы. Больше ста матчей
провел в составе сборной Лат�
вии, с которой объездил прак�
тически весь мир. Ему аплоди�
ровали на крупнейших стадио�
нах планеты.

В этом году Юрису испол�
нилось 32 года, и он находит�
ся в прекрасной физической
форме. Футбол в его исполне�
нии по�прежнему ярок и свеж.
Приобретенная с годами фут�
больная мудрость позволяет,
как открытую книгу, читать

ЮРИС ЛАЙЗАНС: В ВОРОНЕЖЕ, ГОВОРЯТ,
МНОГО КРАСИВЫХ МЕСТ

любую игру. Его пасы всегда
точны, удары сильны, отбор
мяча безупречен. К тому же
Лайзанс человек открытый,
доброжелательный, спокой�
ный. Поговорить с ним � одно
удовольствие.

ЗДЕСЬ И СЕЙЧАС
� Юрис, долго раздумывали,

получив предложение из Воро�
нежа?

� На пару дней, по�моему,
задержался: надо было занять�
ся кое�какими домашними де�
лами, прежде чем уезжать. А
решение принял сразу.

� Сомнений в правильности
выбора не было? Все�таки пер�
вый дивизион не премьер�лига,
тем более «Факел» занимает в
ФНЛ последнее место.

� Перед командой стоят се�
рьезные задачи, их надо ре�
шать. Я приехал играть и доби�
ваться поставленной цели.

� Но ведь у вас уже был пе�
чальный опыт выступления в
первом дивизионе за белгородс�
кий «Салют».

� Да, было такое, к сожале�
нию. Но, как говорится, что
было � то прошло. Сейчас надо
сосредоточиться на настоящем,
значит, жить интересами воро�
нежского клуба.

� «Факел» � новый для вас
клуб, как приняли в команде,
понравилась ли атмосфера внут�
ри коллектива?

� Нормальная рабочая обста�
новка. Упаднических настрое�
ний нет, никто не опустил го�
лову, все работают, занимаются
с желанием и полной самоотда�
чей.

� На тренировках бывает смех
или они проходят в мрачной об�
становке?

� Да нет. Все присутствует: и
смех и шутки. Без смеха тоже
нельзя, обязательно нужна ка�
кая�то разрядка.

� С кем�то из игроков до это�
го были знакомы?

� С Денисом Клопковым в

прошлом году за «Салют» вмес�
те играли. Фамилии нескольких
футболистов слышал, против
кого�то выходил на поле.

ОТНЕСЛИСЬ С
ПОНИМАНИЕМ

� Вы, наверное, хорошо зна�
комы с латвийскими футболис�
тами, которые играли ранее за
«Факел». Это ваш однофамилец
Раймонд Лайзанс, а также Олег
Алексеенко, Олег Караваев.

� Я, честно говоря, так глу�
боко не копался и не знал, что
они в Воронеже играли. Зато
теперь буду знать. С двумя из
них мне удалось поиграть в
сборной Латвии.

� И кто эти двое?
� Вратари � Лайзанс и Кара�

ваев.
� В Воронеже уже с кем�то

подружиться успели?
� Со всеми ребятами сложи�

лись отличные отношения,
просто с кем�то общаешься
больше, с кем�то меньше. Вот
будет выходной � обещали го�
род показать, а то я Воронеж
только из окна автобуса видел.
Первые впечатления приятные,
говорят, здесь много красивых
мест.

� А как отнеслись к переезду
в центр России ваши родные?

� Нормально, с пониманием,
как и раньше. Они знают, что
футбол � это большая часть
моей жизни.

� Семья тоже сюда переедет?
Дочка, наверное, ходит в школу
в Риге, стоит ли менять место
учебы?

� Пока думаю только о фут�
боле, других мыслей быть не
должно, а семья осталась дома.
Дочка еще маленькая, ей в
школу еще рано.

� Вам удалось несколько
лет поиграть под руковод�
ством таких знаменитых тре�
неров, как Газзаев, Старков.
Сильно ли тренировочный
процесс Байдачного отличает�
ся от газзаевского?

� Я бы так не сказал. И по
времени и по интенсивности
они примерно одинаковы. Уп�
ражнения бывают разные, но
что особенно радует футболис�
тов: все они проводятся с мя�
чом. Это всегда интересно и
лучше, чем полтора часа зани�
маться беготней.

� Чему уделяется основное
внимание на тренировках?

� Всему поровну, какой�то
одной приоритетной дисципли�
ны нет. Интенсивно работаем и
над техникой, и над тактикой, и
над «физикой» � все в комплек�
се. Мелочей ведь в футболе не
бывает.

� Вас приглашали на какую�то
определенную позицию?

� Последнее время постоян�
но играл на месте опорного по�
лузащитника. В «Сконто» при�
ходилось выходить на левый
фланг обороны, в ЦСКА играл
в центре защиты, на бровке и в
середине поля. В общем, какое
место мне определят тренеры,
там и буду приносить пользу
«Факелу».

ВНИМАНИЕ
ОКРЫЛЯЕТ

� Юрис, на ваш взгляд, воз�
можно ли выбраться из трудного
положения, в которое попал
«Факел», или нужно признать,
что поезд уже ушел и догнать его
бесполезно?

� Если бы мы так считали,
то не проливали бы столько
пота на тренировках. Да, со�
перники от «Факела» ото�
рвались, но не настолько,
чтобы их нельзя было дог�
нать. И ничего сверхъесте�
ственного в этом не будет.

� Почти всю свою карьеру
футболиста вы провели в сто�
лицах двух стран � Москве и
Риге. А каким вы увидели фут�
бол на периферии � в Ростове,
Краснодаре, Ярославле?

� Каждый город по�своему
хорош. Футбол любят везде, и
болельщики везде разные.

Где�то больше свистят, ругают,
где�то, наоборот, поддержива�
ют и хвалят. Самые преданные
болельщики у ЦСКА, они за
нами даже в Европу ездили.
Плохо, что у команды нет
своего стадиона, приходилось
играть то в «Лужниках», то на
стадионе имени Стрельцова,
то еще где�то. Я был удивлен
тем, как болели воронежцы за
свою команду в товарищеском
матче с «Металлургом�Оскол».
Такое внимание к команде ок�
рыляет. Среди десятков фла�
гов на трибуне я увидел и
один латвийский, было очень
приятно.

� Кстати, как вы оцените
свою игру в матче с командой
из Старого Оскола?

� Не все получилось так, как
хотел. Да и вся команда не
показала всего, на что способ�
на. Я не ищу каких�то оправ�
даний, вроде того, что это был
первый поединок, тренирова�
лись вместе недолго, не хватает
сыгранности и так далее. Я
верю, что с каждым матчем, с
каждой тренировкой игра ко�
манды будет улучшаться и в
итоге мы добьемся поставлен�
ной цели.

� Вы как�то говорили, что
вам все равно, при какой ауди�
тории играть: при пятидесяти
болельщиках или при пятидеся�
ти тысячах. Не изменили свою
точку зрения?

� Да, говорил. Это действи�
тельно так. Настоящий про�
фессиональный футболист
должен полностью выклады�
ваться в каждом матче вне за�
висимости от того, сколько че�
ловек сидит на трибунах.

ИГРАТЬ В РОССИИ
� А с чем связан тот факт,

что проведя пять лет в основ�
ном составе ЦСКА, став с
ним чемпионом и обладате�
лем Кубка России и Кубка
УЕФА, вы перестали попа�
дать в основной состав, а за�
тем и вообще оказались в

«Торпедо»? Произошел конф�
ликт с тренером?

� С тренерами ни в одной
команде конфликта не было.
Всегда стараюсь выстроить
нормальные рабочие отноше�
ния. Здесь причина в другом.
Клуб купил дорогих и более
мастеровитых игроков, поэтому
не всем осталось место в соста�
ве. Если оказался на лавке, �
значит, конкуренты сильнее, а
отношения с тренерами так и
остались добрыми.

� Вы провели 108 матчей за
сборную Латвии. Что значит для
вас каждый вызов туда?

� Это большая честь для
каждого игрока. Словами труд�
но передать, что чувствуешь:
гордость, ответственность, ра�
дость � все вместе. Тогда и по�
нимаешь, для чего играешь,
для чего трудишься.

� Вас не раз приглашали в ев�
ропейские клубы. Почему так
никуда и не уехали?

� Не посчитал нужным. Я
знал, что там не все так
гладко, как говорят, и что
ты никогда не получишь
всего того, что тебе обеща�
ют. Это же бизнес. Решил
остаться в России. Тут все
знакомо, все говорят на од�
ном языке, все близко и
дорого сердцу. Хорошая
страна, хороший чемпионат
� что еще надо? Я не жа�
лею о том, что никуда не
уехал.

� Когда покидаете родную
Ригу, чего вам больше всего не
хватает?

� Морского воздуха (смеет�
ся).

� Юрис, а сколько времени
вы еще планируете радовать
нас своей игрой?

� До тех пор, пока буду ну�
жен.

� А нынешний контракт у
вас заключен…

� …до конца сезона, то есть
до лета 2012 года.

� Ну что ж, остается поже�
лать вам здоровья и удачи.

Главные команды Воронежа и Брянска провели между собой
23 официальных матча (+10 =5 �8), мячи 34�25. В Воронеже � 11
матчей (+6 =2 �3), 19�10.

8 мая 1960 � 1:1 (Радин)
22 июля 1969 � 0:1
31 октября 1970 � 4:1 (Анатолий Козлов�2, Межов, Михайлов)
6 мая 1972 � 2:3 (Вл.Проскурин�2п)
24 мая 1973 � 3:1 (Вл.Проскурин�2, Межов)
20 августа 1975 � 2:0 (Вл.Проскурин, Межов)
28 августа 1976 � 1:0 (Вл.Проскурин)
11 апреля 1978 � 3:0 (Муханов�2, Васин)
18 августа 2005 � 2:0 (И.Дегтярев, А.Никитин)
23 октября 2006 � 0:2
22 апреля 2009 � 1:1 (Тимохин).
Удивительный факт: Владимир Григорьевич Проскурин в четы�

рех матчах подряд в Воронеже забил динамовцам Брянска шесть
мячей.

ФЛАГМАН 9 АВГУСТА
Всего � 11 матчей (+3 =2 �6), мячи 11�12, в Воронеже � 4 матча

(+2 =1 �1), 4�3.
1962 � выезд, «Торпедо» (Нижний Новгород) � 1:2 (Либер)
1964 � выезд, «Уралмаш» (Екатеринбург) � 0:1
1965 � дома, «Молдова» (Кишинев) � 0:0
1967 � выезд, СКА (Одесса) � 0:1
1970 � выезд, «Торпедо» (Таганрог) � 2:2 (Терехов, Анатолий

Козлов)
1986 � дома, «Памир» (Душанбе) � 2:0 (Матюнин, Минаев)
1992 � выезд, «Уралмаш» (Екатеринбург) � 0:1
1996 � дома, «Локомотив» (Чита) � 2:0 (Зубчук, А.Щеголев)
1997 � выезд, «Локомотив» (Москва) � 0:2
1998 � выезд, «Лада�ВАЗ» (Тольятти) � 4:0 (Чижиков�2, Семин,

Ермаков)
2002 � дома, «Динамо» (Санкт�Петербург) � 0:3

Подготовил Евгений ЯКИМОВ.

20�й тур. 9 августа. Факел � Динамо Бр, Луч�Энергия �
КАМАЗ, СКА�Энергия � Мордовия, Волгарь�Газпром � Ниж�
ний Новгород, Алания � Торпедо Вл, Торпедо М � Сибирь,
Балтика � Енисей, Шинник � Химки, Черноморец � Газовик
Ор, Жемчужина�Сочи � Урал.ДИНАМОВЦЫ В ВОРОНЕЖЕ

ПРЕДМАТЧЕВЫЕ РАСКЛАДЫ
«ФАКЕЛ» � «ДИНАМО» БРЯНСК
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                                                                               И В Н П М О

1. Салют Белгород 15 12 1 2 34�10 37

2. Авангард Курск 15 8 3 4 22�13 27

3. Металлург Липецк 15 7 4 4 25�21 25

4. Витязь Подольск 15 6 6 3 22�20 24

5. Русичи Орел 15 6 6 3 21�18 24

6. Калуга 15 5 7 3 16�17 22

7. Губкин 15 5 4 6 18�19 19

8. Звезда Рязань 15 5 2 8 17�22 17

9. Сокол Саратов 15 4 5 6 19�22 17

10. Зенит Пенза 15 4 4 7 7�11 16

11. Металлург"Оскол Ст.Оскол 15 3 6 6 12�20 15

12. ЛОКОМОТИВ Лиски 15 2 8 5 10�16 14

13. Спартак Тамбов 15 3 4 8 14�19 13

14. Подолье Подольский район 15 3 4 8 12�21 13

Вратарь И Г Ж/Кр
1. Вячеслав ДМИТРИЕНКО (1977) 15 �16
Защитники И Г Ж/Кр
2. Артем СТРУЧКОВ (1986) 14 1п 2
3. Иван ЕМКОВ (1982) 13 5
4. Роман СТУДНЕВ (1978) 12 4/1
5. Илья БАУЛЬЧЕВ (1988) 11 4
6. Роман ТИТОВ (1978) 11 3/1
7. Роман СТОЛПОВСКИЙ (1986) 6
8. Александр ЛАУШКИН (1990) 1
Полузащитники И Г Ж/Кр
9. Алексей ЕРЕМИН (1982) 15 1
10. Алексей СНЕТКОВ (1982) 15 2
11. Игорь ФАТЕЕВ (1990) 14 7
12. Михаил БЕЛОВ (1992) 14 2
13. Владимир УЗОЙКИН (1980) 13 4/1
14. Виктор ПИСКУНОВ (1987) 8
15. Александр НАРТОВ (1991) 5
16. Кирилл НЕСТЕРОВ (1989) 5
17. Вадим КОСИНОВ (1986) 3 1
Нападающие И Г Ж/Кр
18. Вячеслав ЛАТЫНИН (1991) 14 3
19. Анатолий ЯКУШЕВ (1980) 14 3 4
20. Михаил МАЛАХОВ (1979) 14 1 2
21. Антон СЕРЕДА (1980) 12 1

ЗОНА «ЗАПАД»
19"й тур. Псков"747 " Истра 1:1 (Почилов, 83�п � Круподер, 17.

Удалены: Бурнашкин (И), 9 � фпн; Таланцев (И), 75 � 2ж. 1500), Знамя
труда " Динамо Вг 0:2 (Пугин, 56. Антощук, 69�автогол. 400), Са"
турн"2 " Динамо Кс 3:1 (Проньков, 27, 39. Галанов, 45 � Стафионов,
90+1. 3550), Локомотив"2 " Карелия 2:2 (Крючков, 90+1. Аралин,
90+3�п � Васецкий, 3. Казаев, 70. 200), Спартак Кс " Волга Тв 1:0
(Горюшкин, 88. 1200), Петротрест " Текстильщик 0:0 (Удален: Не�
погода (Т), 52 � 2ж. 700), Днепр " Север 3:0 (Хотов, 15, 65. Прудни�
ков, 74. 4500), Шексна " Волочанин"Ратмир 1:0 (Курачинов, 40. 300).

                И В Н П М О
1. Спартак Кс 18 11 5 2 22�9 38
2. Днепр 18 10 5 3 29�10 35
3. Петротрест 18 9 8 1 25�10 35
4. Сатурн�2 17 11 1 5 28�17 34
5. Текстильщик 18 9 5 4 21�10 32
6. Локомотив�2 18 8 6 4 29�17 30
7. Динамо Вг 18 8 5 5 23�21 29
8. Псков�747 18 7 8 3 21�14 29
9. Волга Тв 17 8 3 6 21�16 27
10. Истра 18 5 9 4 20�14 24
11. Север 18 7 1 10 25�34 22
12. Шексна 18 6 3 9 12�20 21
13. Карелия 18 4 3 11 22�40 15
14. Динамо Кс 18 2 5 11 12�28 11
15. Волочанин�Р 17 1 2 14 12�34 5
16. Знамя труда 17 0 3 14 6�33 3

Бомбардиры: Проньков (Сатурн�2) � 11 (6), Вакулич (Карелия)
� 10 (2), Крючков (Локомотив�2) � 9.

Юрий ХОЛОДОВ

Общеизвестно, что для
русских, которые считаются
поклонниками быстрой
езды, нет ничего хуже, чем
ждать и догонять. Так вот,
лискинский «Локомотив», от
которого в первом круге тур�
нира в зоне «Центр» второго
дивизиона долго ждали по�
ложительных сдвигов, сам
себя поставил в положение,
когда предстоит догонять
ушедших вперед конкурен�
тов. В чем причина отступ�
ления с завоеванных лидерс�
ких позиций и как железно�
дорожники планируют на�
верстывать упущенное?
Чтобы получить ответы на
эти животрепещущие вопро�
сы корреспонденту «Игрока»
пришлось обратиться к глав�
ному тренеру профессио�
нальной команды Лисок.

ПРОБЛЕМЫ С
РЕАЛИЗАЦИЕЙ

� После 15�го тура первен�
ства занимаем 12�е место в
турнирной таблице, это
очень плохой показатель, �
честно признал рулевой «Ло�
комотива» Игорь ПЫВИН. �
Достаточно взглянуть на со�
отношение забитых и пропу�
щенных мячей: 10 против 16.
По сравнению с прошлым
годом пропустили даже на
один мяч меньше, но и заби�
ли на восемь мячей меньше.
Отсюда и незавидное место в
турнирной таблице. У коман�
ды обозначились серьезные
проблемы в атаке. Здесь мно�
гое зависит от того, как дей�
ствует соперник. Бывает, что
опасных моментов создаем
немало, но реализация каж�
дый раз оставляет желать
лучшего. Не хватает нашим
игрокам хороших взаимодей�
ствий в завершающей фазе
атаки, недостаточно продук�
тивно работают фланги.

� В причинах разобрались?
� Здесь целый комплекс.

Так получилось, что на стар�
те сезона мы столкнулись с
кадровыми проблемами из�за
большого числа травмирован�
ных игроков. Не буду разви�
вать тему, говорил об этом
уже не раз, и сейчас не хочу,
чтобы это выглядело как по�
иск оправданий. Продолжали
упорно работать, но ничей�
ная полоса затянулась, дол�
гое время не удавалось одер�
жать победу. Только здесь
уже винить некого, никто
нам не мешал обыгрывать
дома «Подолье», «Русичей»,

ИГОРЬ ПЫВИН: СЮРПРИЗЫ ЕЩЕ БУДУТ
ту же «Калугу». Играли с со�
перниками на равных, не
скажу, что было много голе�
вых моментов, но хороших
подходов к штрафной было
достаточно. Только забить
столько мячей, чтобы от�
праздновать победу, не суме�
ли. В Старом Осколе бились
с хозяевами достойно, пропу�
стили решающий мяч на пос�
ледних минутах. Против кур�
ского «Авангарда» провели в
Лисках одну из лучших игр в
первом круге, но опять под�
вела реализация.

� Где искать резервы для
усиления, ведь поменять, как
«Факел», полсостава вы не в
состоянии?

� Прежде чем ответить на
этот вопрос, я бы хотел вы�
разить слова благодарности
руководству клуба. Даже ког�
да «Локомотив» оказался на
последнем месте, тренерский
штаб никто не дергал, мне
позволили работать спокой�
но. Такое отношение ко
многому обязывает. Что же
касается резервов, то мы
привыкли рассчитывать на
свои силы. В Лисках не пер�
вый сезон выдерживается
курс на местных воспитанни�
ков. Мы работаем с ребятами
не первый год, на подходе
перспективные молодые иг�
роки. У команды есть серьез�
ный игровой потенциал, и
чтобы его реализовать � надо
больше работать. Еще не�
много потерпеть � и резуль�
тат обязательно будет.

ДЕЛАТЬ ВЫВОДЫ
И РАБОТАТЬ

� Молодежь � это понятно,
а как оцените выступления
ведущих футболистов, на ко�
торых выпадает основная на�
грузка?

� У некоторых уже подхо�
дят годы. Малахов на такой
же турнирной дистанции год
назад имел в активе три гола,
сейчас � один. Фатеев � два,
сейчас � ни одного, у Ереми�
на это соотношение опять не
в пользу нынешнего сезона:
2�1. Мы детально разбираем
каждую игру, анализируем все
ошибки и недоработки. Ни�
чего необычного, просто ре�
бятам надо выйти на при�
вычный уровень. Расслабить�
ся никому не дадим, мы
здесь для этого и стоим. Ведь
если не получается, надо де�
лать выводы и больше рабо�
тать на тренировках. А еще
будем больше внимания уде�
лять взаимодействиям при иг�
ровых перестроениях, отра�

ботке стандартных положе�
ний. При быстром переходе
от обороны к атаке сейчас
забивается много мячей, то
же самое касается штрафных
и угловых. Мы в этом плане
пока явно недорабатываем.

� Как оцените динамику
«Локомотива» в первом круге
с точки зрения игровых пока�
зателей?

� Ну вот судите сами. Бе�
рем опытного игрока группы
атаки Середу: перед началом
первенства Антон получил
травму, долго восстанавливал�
ся, но сейчас вышел на при�
личный уровень готовности.
После продолжительных
пропусков были проблемы с
функциональной подготовкой
у Баульчева и Столповского.
В линии обороны у нас по�
началу что�то не ладилось,
но перестроились � и все до�
вольно быстро пришло в
норму. В этой связи отмечу
серьезный прогресс в игре
Стручкова.

СЛАБЫХ НЕТ
� По сравнению с прошлым

годом что изменилось в тур�
нире зоны «Центр»?

� После того как количе�
ство участников уменьшилось
до 14, уровень команд замет�
но подравнялся. Слабых
коллективов вообще нет. Те�
перь все поединки проходят в
упорной борьбе, предсказать
исход противостояния в лю�
бом матче очень трудно. Раз�
ве что белгородский «Салют»
прошел первую треть турнир�
ной дистанции очень уверен�
но. Только я бы не торопил�
ся с окончательными выво�
дами, сюрпризы у нас еще
будут.

� Кто из соперников по�
нравился?

� «Калуга», саратовский
«Сокол». А вот «Салют» в
игре с «Локомотивом» ничем
не впечатлил. Да, мы уступи�
ли в Белгороде с крупным
счетом � 0:4, � но в основ�
ном из�за своих же ошибок.

� Что для вас является
главной неожиданностью в
этом сезоне?

� То, что «Локомотиву» ни�
как не удается поймать по�
бедный ритм. После пропу�
щенных мячей мы долго
приходим в себя. Не хватает
ребятам стабильности, в этой
связи есть над чем задумать�
ся Латынину, Фатееву, Бауль�
чеву. Негативно сказались и
психологические проблемы,
после серии неудач у футбо�
листов появилось чувство не�
уверенности в своих силах.
Здесь рецепт один: работать
и терпеть. Нам нужна хоро�
шая победная серия, и тогда
все станет на свои места.

� Не секрет, что «Локомо�
тив» не первый год выступает
без явно акцентированного
бомбардира. Как собираетесь
решать эту проблему?

� Хорошие нападающие
сейчас в большом дефиците,
впрочем, так было всегда.
Конечно, я бы с удоволь�
ствием поработал с активным
форвардом, который терзал
бы оборону соперников,
много забивал. Но давайте
исходить из существующих
реалий. Мы стараемся ком�
пенсировать отсутствие ре�
зультативного нападающего
командными взаимодействия�
ми. Большие надежды связы�
вали здесь с Латыниным, но
у него проблемы со здоровь�
ем. Впрочем, на острие атаки
у нас могут достаточно эф�
фективно сыграть Якушев,
Середа или Малахов. Просто

ребятам надо повысить свой
атакующий коэффициент по�
лезного действия, делать то,
что они знают и хорошо
умеют. А для этого надо вы�
полнять все требования тре�
нерского штаба. А еще не
мешало бы самостоятельно
заняться анализом допущен�
ных ошибок. Вот у нас Фате�
ев иногда принимает такие
решения, что диву даешься.
Да он должен был забивать
уже минимум пять мячей. С
другой стороны, хорошо, что
голевые моменты у него есть.
Теперь надо учиться их ис�
пользовать.

ВИНЫ НЕ СНИМАЮ
� Поговорим о самых не�

удачных играх «Локомотива»?
� Здесь можно назвать

сразу несколько матчей. Са�
мым провальным стал второй
тайм в Белгороде, когда мы
получили три мяча в свои
ворота. А ведь в первом тай�
ме соперничали с «Салютом»
на равных, практически ни�
чего не позволяли фавориту,
и пропустили неожиданно,
после розыгрыша стандарта.
Невыразительным получился
домашний поединок с там�
бовским «Спартаком». В мат�
че с «Соколом», не уступая
саратовцам в организации
игры, пропустили обидный
мяч и проиграли. Каждый
раз для положительного ре�
зультата не хватало самой
малости, но от этого не лег�
че. Хочу сказать, что за не�
удачи «Локомотива» я с себя
вины не снимаю. Анализи�
рую, стараюсь делать выво�
ды, исправлять недочеты.

� Завершая негативную тему,
переходим к позитиву. Давай�
те вспомним самые удачные
матчи с участием лискинских
футболистов.

� Свою лучшую игру, как я
уже говорил, мы провели
дома с командой Курска:
превзошли «Авангард» по
всем показателям, кроме за�
битых мячей. Очень пози�
тивным получился домаш�
ний поединок с ФК «Губ�
кин». Команде Александра
Саитова вообще очень слож�
но забить, но мы сумели на�
вязать противнику свою
волю, справились с этой не�
легкой задачей и победили
по праву. Ну и заметно улуч�
шил настроение в коллекти�
ве волевой выигрыш в Там�
бове. В этой связи хочу по�
желать своим игрокам вни�
мательно прислушиваться к
тренерским наставлениям и
просто делать свое дело.
Тогда у «Локомотива» во
всем будет порядок.

ПУТИ УЛУЧШЕНИЯ
� И все же, какими видятся

внутренние резервы?
� Я уже об этом говорил.

Нам необходимо совершен�
ствовать перестроения при
переходе из обороны в атаку.
В средней зоне надо улуч�
шить контроль мяча и актив�
нее работать на флангах. Ну
и, конечно, стандартные по�
ложения.

� Значит, и к полузащит�
никам есть претензии?

� Вообще, в работе с мя�
чом возникли неожиданные
проблемы: футболисты слов�
но боялись принимать само�
стоятельные решения, стара�
лись сыграть попроще. У
Снеткова, как и у всей ко�
манды, поначалу многое не
ладилось. Но сейчас в этом
компоненте наметился про�
гресс. И все же от полуза�
щитников хотелось бы боль�

шей агрессии, обостряющих
ходов и нестандартных пе�
редач. К этому надо стре�
миться, иначе зачем вообще
выходить на поле?

� Есть ли у вас на примете
перспективные игроки в дуб�
лирующем составе?

� Да, мы внимательно
следим за всеми футболис�
тами из «Локомотива�Д».
Сейчас планируем привлечь
в главную команду и дозая�
вить атакующего полуза�

16�й тур. 5 августа. Русичи � Локомотив Лс, Авангард �
Витязь, Зенит Пн � Сокол, Спартак Тм � Звезда, Калуга � Губ�
кин, Салют � Металлург Лп, Подолье � Металлург�Оскол.

щитника Бориса Трифонова.
� А подкрепление со сто�

роны будет?
� Работаем в этом направ�

лении, ищем нападающего,
ведем переговоры. Но пока
нас не устраивает уровень
одних футболистов, а другие
не соглашаются на наши
финансовые условия. Но
ведь безвыходных ситуаций,
как известно, не бывает. Так
что пополнение у «Локомоти�
ва» обязательно будет.

   «ЛОКОМОТИВ» Лс:

КТО ИГРАЛ, КАК ИГРАЛ
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«ФАКЕЛ�М»: КТО ИГРАЛ, КАК ИГРАЛ
Вратари                  И Г Ж/Кр
1. Александр МАРКИН (1993)   10 �21
2. Дмитрий ТЕРНОВСКИЙ (1994)  8 �8
3. Иван АСЮТИН (1989)   4 �3
4. Алексей МОКШИН (1995)   1 �1
Защитники                          И Г Ж/Кр
5. Артем СМИРНОВ (1991)   21 2 6/1
6. Ян ИЛЬЧЕНКО (1991)   20 1 5/1
7. Александр САНИН (1990)   18 4
8. Владимир ШАЛАЕВ (1991)   18 1
9. Данил СМАГИН (1993)    6   1 /1
10. Павел СВИРИДЕНКО (1985)    5 1
11. Андрей КОЛЕСНИКОВ (1984)   1
12. Сергей ХАБАРОВ (1986)    1
Полузащитники   И Г Ж/Кр
13. Роберт ЯМЛИХАНОВ (1993)   21 1 2
14. Денис МЕЩЕРЯКОВ (1993)   21 1 4
15. Дмитрий КОТОВ (1992)   20 3 2
16. Роман ЛЕВ (1993)   19 2
17. Денис ЯКУНИН (1992)   18 3
18. Евгений ЩЕГОЛЕВ (1991)   14
19. Максим САМБУЛОВ (1991)   14 2
20. Артем ЩЕГОЛЕВ (1993)   13
21. Аркадий АКОПЯН (1984)   7 2 2
22. Дмитрий КРЕТИНИН (1992)   4 1
23. Сергей ВАСИЛЬЕВ (1982)   2 1
24. Дмитрий ШЕСТАКОВ (1983)   1 1
25. Дэнис РУСТАН (1983)           1
26. Александр БУРАКОВ (1987)   1
Нападающие   И Г Ж/Кр
27. Дмитрий АВРАМЕНКО (1992)  21 10 4
28. Вадим ПРОНКИН (1992)   20 7 4
29. Виктор СЕРГЕЕВ (1993)   20 1
30. Александр КУДРЯШОВ (1992) 19 2
31. Сергей ФАУСТОВ (1983)    6 4

Статистика дана с учетом кубковых матчей.

� Антон Владимирович, пер�
вый круг ваши подопечные за�
вершили достаточно мощно:
уверенно одолели одного из
кандидатов на повышение в
классе � ФК «Елец» � 2:0, за�
тем с крупным счетом побе�
дили в Липецке � 4:1. С чем
это связано?

� Здесь уместно вспомнить
старинное изречение: «Хоро�
шая работа даром не прохо�
дит!» Все ребята усердно тру�
дились на тренировках, вык�
ладывались в матчах. И почти
каждый из состава «Факела�
М» по ходу первенства замет�
но прибавил в плане индиви�
дуального мастерства.

� Как будет строиться под�
готовка ко второму кругу?

� Предстоящий отрезок
первенства будет очень тя�
желым, это вне всяких со�
мнений. До 1 августа ребята
две недели отдохнули. Наде�
юсь, что, восстановив силы,
второй круг они начнут с
хорошими эмоциями. С 1 по

Матч 18�го тура
МАГНИТ � АВАНГАРД�2 1:0. Гол: Кривченков, 77. Предупрежде�

ны: Соколов, Шутеев � Бороздин, Митасов, Болховитин. Судья
Н.Волошин (Смоленск) � 7,6. 400.

АНТОН ШИПИЛОВ:
ВСЕ ЗАВИСИТ ОТ ОТНОШЕНИЯ К ДЕЛУ

Итоги выступлений воронежских дублеров на промежуточном финише в интервью «Игроку» подвел главный тренер «Факела�М»,

в прошлом великолепный полузащитник, а ныне � наставник молодежи � Антон ШИПИЛОВ

15 августа на стадионе «Фа�
кел» мы проведем интенсив�
ный подготовительный сбор,
в первую неделю будет по
две тренировки в день, бли�
же к старту второго круга
перейдем на одноразовые
занятия. Хочу заметить, что
для более плодотворной
подготовки мы попросили
перенести два домашних
матча со «Звездой�М» и ФК
«Смоленск» (полуфинал Куб�
ка), которые должны были
пройти в Воронеже 6 и 9 ав�
густа соответственно. Поэто�
му второй круг мы начнем
18 августа матчем в Тамбове
с «Академией футбола».

� Болельщиков интересуют
изменения в составе, будет ли
ротация игроков в вашей ко�
манде?

� У нас появятся два за�
щитника, за которыми мы
давно наблюдаем: это Алек�
сандр Гайдин (1993 г.р.) из
Ростова�на�Дону и Радик
Хайруллин (1992) из Уфы. У

обоих очень хорошие дан�
ные. С учетом дефицита в
первом круге игроков оборо�
ны это очень полезные для
нас приобретения. На сборе
определим и тех, кто нашу
команду покинет.

� А как так получилось,
что за ФЦШ�73 в первенстве
области играли ваши футбо�
листы Котов  и Якунин?

� Здесь нет ничего крими�
нального. С этой командой у
нас существует договор, и мы
вполне можем делегировать в
ФЦШ�73 до семи футболис�
тов, которые у нас не попа�
дают в основную заявку. Но
из�за травм и карточек мы
не могли дать в первом круге
ни одного футболиста. А тут
для получения необходимой
игровой практики Якунин и
Котов сыграли в первенстве
области за ФЦШ�73. Счи�
таю такое сотрудничество
взаимовыгодным.

� Дайте, пожалуйста, крат�
кую оценку вашей команде по
линиям.

� Вратари заслужили «чет�
верку с плюсом»: Маркин и
Терновский сыграли на
очень хорошем уровне, часто
нас выручали. И, что отрад�
но, оба не стушевались в де�
бютном сезоне на столь вы�
соком уровне. С защитника�
ми было много кадровых
проблем, из�за травм и кар�
точек очень часто не могли
набрать нужный комплект
оборонцев. Очень хорошо
цементировал нашу защиту
заявленный за основной со�
став Павел Свириденко. Но
при этом пропустили много
ненужных мячей. Правда,
только в двух матчах нашу
оборону более опытные со�
перники разорвали, сказались
высокое индивидуальное мас�
терство нападающих сопер�
ника и не самые лучшие пе�
рестроения наших защитни�
ков. В остальных же матчах
играли сзади достаточно на�
дежно. Поэтому во втором
круге от болезни ненужных
пропущенных мячей надо
обязательно избавляться.
Средняя линия при обороне

своих ворот старалась действо�
вать компактно. А вот в плане
созидания бросалась в глаза
нехватка мастерства при завер�
шающих передачах. Хотя по
ходу первенства контроль
мяча в середине поля мы за�
метно улучшили. У ребят по�
явилась уверенность в своих
силах.  Но нашим полузащит�
никам 1993 г.р. � а именно
они чаще всего там играли �
явно не хватает опыта. В кон�
цовке первого круга фланги у
нас стали работать лучше, по�
лузащита заиграла компактнее.
И на «четверку» хавы нарабо�
тали. В нападении больше
всех выходили на поле Авра�
менко и Пронкин, которые
очень старались. 12 голов на
двоих говорят сами за себя.
Но нет пределов совершен�
ству. Значит, забивать надо
еще больше. Ведь почти в
каждой игре создаем по 4�5
голевых моментов. И если бы
все их реализовывали � в тур�
нирной таблице оказались бы
ох как высоко. И всей коман�
де, когда ведем в счете, играть
гораздо легче, чем при ничей�
ном счете или когда уступаем.
Так что форвардов можно по�
хвалить и во втором круге по�
желать им играть еще острее в
матчах и больше работать на
тренировках.

� Тренерский штаб «Фа�
кела» следит за вашей ко�
мандой?

� Очень пристально! На
каждом домашнем матче обя�
зательно присутствует кто�ни�
будь из представителей «Факе�
ла». А были случаи, когда весь
тренерский штаб приходил.
Понятно, что сейчас в «Факе�
ле» происходят серьезные кад�
ровые перестановки, и пока
самых перспективных игроков
«Факела�М» решено не тро�
гать. Но я уверен, что осенью
некоторые молодые игроки
обязательно будут привлекать�
ся на тренировки основной
команды. Им будет очень по�
лезно познакомиться с требо�
ваниями команды ФНЛ. Так
что в поле зрения тренеров
главной команды мои подо�
печные находятся постоянно.

� Согласны, что самую
удачную игру ваши подопеч�
ные провели дома с ФК
«Елец»?

� Не согласен. В матче с
одним из лидеров мои ребята
показали отличную самоотда�
чу. Но не стоит забывать о
том, что Фортуна в том по�
единке от нашего соперника
явно отвернулась: гости за�
бить не смогли, мы же свои
моменты реализовали и дове�
ли матч до победы. Да, при�
ятно победить такого грозно�
го соперника. Но отмечу, что
все домашние матчи «Факел�
М» проводил с отличным
эмоциональным настроем. А
вот агрессии в поединках на
выезде нам явно не хватало,
да и с реализацией моментов
были проблемы. Вспомним

матч в Рязани: создав как ми�
нимум восемь голевых момен�
тов, мы умудрились проиграть.

� Кто из соперников в игро�
вом плане понравился вам
больше всего?

� Команда Новомосковска.
«Химик», сохранивший про�
шлогодний состав, здорово
играет в короткий и средний
пас, продуктивно действует
на флангах. В Смоленске
тоже очень опытная коман�
да. Да и «Химик�Россошь» с
«Ельцом» демонстрируют
футбол весьма приличного
уровня. Вот эти клубы с са�
мыми серьезными намерени�
ями борются за призовые
места в очень интересном
турнире третьего дивизиона
МОА «Черноземье».

Евгений ЯКИМОВ.

25 июля в Галерее успеха
ОАО «Минудобрения» про�
шло чествование футболь�
ной команды «Химик�Рос�
сошь», завоевавшей Кубок
Воронежской области, при�
чем шестой раз за после�
дние 11 лет.

� Победа, добытая в блес�
тящем стиле в финальном
матче турнира регионально�
го масштаба, причем над
очень сильным соперником,
имеет большое значение, �
заявил генеральный дирек�
тор ОАО «Минудобрения»
Владимир ОВЧАРЕНКО. �
«Химик» � это марка, кото�
рая ко многому обязывает.
До этого спортивным ори�
ентиром были наши волей�
болисты, становившиеся по�
бедителями и серебряными
призерами первенства Рос�
сии среди команд первой
лиги класса «Б». Теперь та�
ким же маяком стал фут�
больный клуб, набравший
отличный ход в первенстве

И В Н П М О

1. ХИМИК�РОССОШЬ 17 13 4 0 40�12 43

2. Магнит Железногорск 18 11 4 3 36�16 37

3. Химик Новомосковск 17 11 1 5 27�19 34

4. Елец 17 10 4 3 27�13 34

5. СК Смоленск 15 9 2 4 35�18 29

6. Цемент Михайловка 16 7 3 6 17�16 24

7. Академия футбола Тамбов 17 7 2 8 24�31 23

8. ФАКЕЛ�М Воронеж 17 6 4 7 24�26 22

9. Динамо�М Брянск 17 6 3 8 22�31 21

10. Арсенал�Тула 17 5 4 8 18�20 19

11. Авангард�2 Курск 18 4 5 9 20�27 17

12. ГУ�Русичи Орел 17 3 5 9 12�18 14

13. Звезда�М Рязань 16 3 5 8 11�25 14

14. Калуга�М 17 3 3 11 18�38 12

15. Металлург�М Липецк 16 3 1 12 19�39 10

«ХИМИК�РОССОШЬ»: ПЕРВАЯ ЗАДАЧА ВЫПОЛНЕНА
МОА «Черноземье». Первую
задачу, поставленную на се�
зон, команда выполнила.
Теперь футболисты должны
бороться за призовое место
в первенстве третьего диви�
зиона. И если они дальше
будут демонстрировать та�
кую зрелищную и содержа�
тельную игру, то все задачи
будут выполнены.

� Благодаря победам
«Химика�Россошь» о нашем
районе знают далеко за его
пределами, � считает глава
администрации Россошанс�
кого района Иван АЛЕЙ�
НИК. � А задача местных
властей � и дальше обеспе�
чивать всестороннюю под�
держку спорту, чтобы при�
умножать славу района.

� Мы постоянно чувству�
ем внимание со стороны
ОАО «Минудобрения», мес�
тных властей, других спон�
соров и болельщиков, � де�
лится своими впечатления�
ми главный тренер «Хими�

ка�Россошь» Владимир МУ�
СИЯЧЕНКО. � Нас это
обязывает стремиться к по�
беде в каждом матче, поэто�
му будем стараться и дальше
радовать россошанцев своей
игрой. Нам созданы все ус�

ловия для плодотворной ра�
боты на футбольном поле, и
первый круг первенства по�
казал, что команда идет по
правильному пути.

Иван КРАВЕЦ
из Россоши.

19�й тур. 6 августа. ФСК Смоленск � Химик�Россошь, Хи�
мик Нм � ГУ�Русичи, Авангард�2 � Динамо�М Бр, Калуга�М �
Елец, Академия футбола � Металлург�М. 7 августа. Арсенал�
Тула � Магнит.
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Виктор САВИН

Все специалисты едины:
нынешний турнир в премьер�
лиге проходит необычайно
интересно. И мы указывали,
что процент непредсказуемых
результатов очень высок.
Объяснение только одно:
чемпионат�то трехкруговой.
Представим на несколько се�
кунд, что в ноябре финиш.
И что? Да обе восьмерки
практически сформированы,
за исключением одной�двух
позиций, и осталось только
разыграть медали, зону евро�
кубков и выяснить двух не�
удачников. А фактически все
эти вопросы откладываются
до весны. Выражаясь шах�
матным языком, партия пе�
реходит из дебюта в миттель�
шпиль, а он будет намного
продолжительнее, длинным
получится и эндшпиль, а об�
щее количество ходов в
партии намного превысит
привычные параметры.

Вспомнив о древней игре,
сделаем небольшое отступле�
ние. Очередная шахматная
Олимпиада, или по�старому
«Турнир наций», для России
закончилась катастрофой:
только четвертое место. Ни�
когда в истории такого не
было. Случалось, что побе�

дителями не становились, и
то крайне редко, но чтобы не
попасть в тройку…

Вернемся к футболу, в кото�
ром тоже иногда применяется
шахматная терминология. Рей�
тинг стран и клубов в футбол
пришел из шахмат, да и тре�
нерские перестановки называ�
ют рокировкой.

В минувшем туре телезрите�
ли увидели обе краснодарские
команды, и обе сыграли со
столичными грандами на рав�
ных. Наблюдая за матчем
«Краснодара» с армейцами, от�
мечая пафос борьбы середня�
ка с лидером чемпионата, по�
думал: «и ЭТУ команду обыг�
рал наш «Факел» в кубковом
матче!» Потом поставил себя
на место жителя Краснодара и
подумал: «и ЭТА команда про�
играла какому�то «Факелу» в
Воронеже?» Ну, футбол, что
тут говорить! В каждом матче
команда то на белую клетку
прыгнет, то на черную…

Главной сенсацией тура, ко�
нечно же, стал результат в Ка�
зани. Этот матч Юрий Семин
изучит досконально. Вторая
подряд победа «Локомотива» с
крупным счетом, да еще на
выезде, � тоже из разряда нео�
жиданностей. Вряд ли тут
дело в новом тренере�порту�
гальце. Видимо, какие�то внут�

ренние проблемы мешали ко�
манде раскрыться раньше, мы
же не знаем их «кухни».

Вторая на текущий момент
команда с трудом на своем
поле одолела предпоследнюю,
а скромного 1:0 питерские бо�
лельщики явно не ожидали.
Если кто�то подумал, что «Те�
рек» в Томске ничего не полу�
чит, то грубо ошибся. Именно
«Терек» постарается втиснуть�
ся в верхнюю восьмерку вмес�
то одной из краснодарских
команд.

Перед туром Сергей Кирья�
ков и Александр Мостовой
сделали свои прогнозы. Я за�
писал, добавил свой � и что?
Все трое пролетели. Зато в ог�
ромном выигрыше, видимо,
букмекерские конторы. Закан�
чивая тему 18�го тура, обяза�
тельно надо отметить Игоря
Семшова. Три гола полузащит�
ника в двух матчах, и каких �
один краше другого!

Теперь от частного к обще�
му. Просматривая составы ко�
манд, постоянно думаю: «А
где же те ребята, которые к
2018 году достигнут расцвета?»
Им уже в этом сезоне пора бы
появиться в основных соста�
вах. Хорошо, что воссоздали
вторую сборную и поставили
туда Юрия Красножана. 10 ав�
густа в Нижнем Новгороде ко�

манда сыграет с молодежкой
Николая Писарева. Но всем
игрокам этих команд нужна
игровая практика именно в со�
ставах сборных для отлажива�
ния связей и лучшего взаимо�
понимания. Желательно в
матчах с сильными зарубеж�
ными сверстниками, ведь вто�
рые сборные существуют во
многих странах, а молодежные
� во всех.

18�й тур
РОСТОВ � ЛОКОМОТИВ

0:3. Голы: Лоськов, 8. Сычев,
56�п. Тарасов, 81. Предупреж�
дены: Хагуш, Иванов, Окорон�
кво � Глушаков, Игнатьев. Уда�
лен: Хагуш (Ростов), 86 � 2ж.
Судья А.Егоров (Саранск).
10000. Воронежский защитник
железнодорожников Роман
Шишкин отыграл весь матч.

ЗЕНИТ � СПАРТАК Нч 1:0.
Гол: Файзулин, 23. Предуп�
режден: Джудович (Спартак
Нч). Судья Ю.Баскаков (Мос�
ква). 20000. Полузащитник
нальчан Даниил Гриднев вышел
на замену на 46�й минуте.
Юрий Баскаков после этого
поединка завершил судейскую
карьеру.

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ � АМ�
КАР 1:1. Голы: Короман, 10.
Михалев, 82. Предупреждены:
Воробьев � Мияйлович, Миха�
лев. Судья Т.Арсланбеков

ФУТБОЛ С ШАХМАТНЫМ ОТТЕНКОМ

СДЮСШОР�ФАКЕЛ Воронеж
� ДСК�СТРОИТЕЛЬ

Придонской 1:1 (0:0)
Голы: Белокопытов, 70 (1:0). Ты�

чинин, 88 (1:1).
СДЮСШОР�ФАКЕЛ: Панов, Ко�

маров, Безгинов, Быстрянцев
(Силкин, 46), Ермаков, Петров,
Белокопытов, Богомолов, Мо�
розов (Панин, 70), Чучмин (Ба�
бенков, 46), Власюк (Санни�
ков, 63).

ДСК�СТРОИТЕЛЬ: Тимофеев, Ти�
машов, Иванов, Щеголев (Ты�
чинин, 80), Кабанов, Черников,
Гутько, Васильев (Пенин, 46),
Покровский, Кольцов (Гладс�
ких, 68), Горожанкин.

Предупреждения: Безгинов, 23.
Морозов, 29. Покровский, 33.
Белокопытов, 54. Гутько, 57.
Пеннин, 87.

Удаление: Тимофеев, 67 � лише�
ние соперника возможности

КИТ ВЫХОДИТ
НА «СТРЕЛУ»

Соперники в этом сезоне
встречались уже дважды, и
оба матча КИТ с «Темпом»
провели в напряженной, пол�
ной драматизма борьбе. Ин�
тересно, что при обилии го�
левых моментов в итоговом
протоколе оба раза фиксиро�
валась безголевая ничья �
0:0.

«Темп», лидирующий в об�
ластном первенстве без еди�
ного поражения, был не
прочь побороться за «золо�
той дубль». Ведь если в чем�
пионате вся борьба еще впе�
реди, команды только�только
перешагнули «экватор», то до
финала Кубка соперникам ос�
тавалось сделать один реша�
ющий шаг.

Заметим, что КИТу, также меч�
тавшему о финале и устоявшему в
первом матче, необходима была
только победа. Любая резуль�
тативная ничья шла в пользу
соперника.

И В Н П М О

1. Темп Воронеж 12 11 1 0 46�7 34

2. Стрела Воронеж 11 9 1 1 38�12 28

3. КИТ Воронеж 10 8 2 0 41�10 26

4. ДСК�Строитель Воронеж 11 6 2 3 34�16 20

5. Олимпик Новая Усмань 11 6 0 5 29�21 18

6. Парламент Воронеж 11 5 2 4 26�25 17

7. Атом�НВ АЭС Нововоронеж 11 5 2 4 19�19 17

8. Рудгормаш Воронеж 12 4 3 5 31�28 15

9. Россарм Воронеж 11 4 1 6 21�32 13

10. Семилуки 10 3 2 5 18�23 11

11. Аида Воронеж 13 3 1 9 15�45 10

12. Слобода Воронеж 11 2 4 5 12�22 10

13. Торпедо Рамонь 11 3 0 8 16�38 9

14. Атлант Воронеж 10 2 2 6 18�23 8

15. Стальмост Воронеж 11 0 1 10 7�50 1

ГЕНЕРАЛЬНАЯ РЕПЕТИЦИЯ

КИТ Воронеж �
ТЕМП Воронеж 6:1 (1:1)

Голы: Пывин, 11 (1:0). Резанков,
19 (1:1). Куприенко, 40 (2:1).
Нетесов, 43 (3:1). Полежаев,
56 (4:1). Колесников, 58 (5:1).
Нетесов, 70 (6:1).

КИТ: Поляков, Чистяков, Хохлов,
Швецов, Малахович, Нете�
сов, Пывин, Щеголев, Колес�
ников, Полежаев, Дьяков,
Сафронов, Ковалик, И.П.Ку�
ликов, Куприенко, Фоминов,
Гаращук, Фатьянов.

ТЕМП: Аблаев, Турищев, Не�
плюев, Савин, Ранюк, Чури�
лов, Эктов, Барсуков, Дува�
нов, Ивакин, Резанков, Була�
винцев, Сивухин, Саломатин,
Чернушкин, Колпаков, Гера�
сименко.

Предупрежден: Колесников, 15.
Судьи: С.Сошенко, А.Корчагин,

Д.Степанищев.
29 июля. Воронеж. Стадион

«КИТ». 50 зрителей. 30 граду�
сов.
Поединок начался с атак

хозяев, и Аблаеву пришлось
изрядно потрудиться. Снача�
ла он бросился в ноги Пыви�
ну, вышедшему 1х1, и поме�
шал тому нанести точный
удар, а затем снял мяч с го�

ловы Полежаева после паса
Чистякова. Счет в матче был
открыт после того, как Пы�
вин, словно из снайперской
винтовки, выстрелил точно в
нижний угол. Пропущенный
мяч из седла «Темп» не вы�
бил. Гости продолжали упор�
но выискивать бреши в обо�
ронительных редутах КИТа и
добились своего. Дуванов со
штрафного пробил над стен�
кой, Поляков мяч в руках не
удержал, и набежавший Ре�
занков затолкнул его в сетку.

До перерыва счет не изме�
нился, и такой результат уже
был на руку гостям. В распо�
ряжении «строителей» оста�
валось 35 минут для того,
чтобы обмануть судьбу, но им
хватило и пяти. «Темп» для
чего�то решил сыграть с хо�
зяевами в открытый футбол,
и жестоко за это поплатился.
Исход встречи в течение трех
минут решили два точных
удара головой Куприенко и
Нетесова.

Преимущество в два мяча у
КИТа отыграть было уже не�
реально, к тому же чудеса
слалома в штрафной «Темпа»
продемонстрировал Полежа�

ев. Он, как фокусник, обвел
в чужой штрафной площади
трех полевых игроков и вра�
таря и с острого угла поразил
цель. Завершили дело Колес�
ников, воспользовавшийся
ошибкой вратаря, и Нетесов,
сильно пробивший низом из�
дали.

В решающем матче КИТ
вышел на не менее грозного
соперника � легкую, острую
и беспощадную «Стрелу».
Финальный поединок состо�
ится 13 августа на стадионе
«Рудгормаш», начало � 18.00.

Евгений МАРТЫНОВ.

ПЕРВЕНСТВО ОБЛАСТИ
Пропущенные матчи. Стре�

ла � Строитель ДСК 4:1 (Ку�
тырев�2, Ямлиханов, Снига �
Ахаджанов), Рудгормаш �
Слобода 1:1 (Григорышин �
Дрожжин�п).

Матч 16�го тура. Аида �
Олимпик 3:7 (Зейналов�2,
Новиков � Пожидаев�3, Ма�
маев�3, Горлов).

12�й тур. Атом�НВ АЭС �
Рудгормаш 1:1 (Марченко�п �
Каширин�автогол), Слобода �
Темп 0:2 (Барсуков, Эктов�п),

Торпедо � Атлант 0:5 (Паню�
тин, Нестеров, Дронов, Наза�
ров, Стадницкий), КИТ �
Россарм 3:2 (Щеголев, Нете�
сов, Швецов�п � Испирян,
Окрепко), Парламент �
Стальмост 7:0 (Кулешенко�6
(1�п), Вареников), Аида �
Стрела 0:6 (Григоров�2, Мхи�
тарян, Шмаров, Дрейман,
Гаврилов).

14�й тур. 5 августа. Парла�

забить мяч.
Судьи: А.Шаев, Ю.Черноусов,

Е.Дунаев.
25 июля. Воронеж. Стадион «Мир

футбола». 50 зрителей. 29 гра�
дусов.
Как и предполагалось, игра

получилась боевой и в какой�
то мере непредсказуемой. Это
неудивительно, ведь в очной
встрече выясняли отношения
лидеры чемпионата. «Строи�
тель», по ходу первого круга
выигравший все матчи, встре�
чался со своим ближайшим
преследователем и главным
претендентом на «серебро» �
«СДЮСШОР�Факел». Памя�
туя о том, что в первом круге
юные воронежцы потерпели
крупное поражение � 2:7, тре�
неры команды провели серь�
езную работу над ошибками и
сделали необходимые поправ�

ки.
� В первом тайме мы созна�

тельно отдали инициативу со�
пернику, � рассказывает глав�
ный тренер «СДЮСШОР�Фа�
кел» Сергей СОПНЕВ. � Это
было нашей тактической за�
думкой, можно сказать, «до�
машней заготовкой». Главное
было � не пропустить быстрый
гол � и как можно строже сыг�
рать в обороне. Со своей зада�
чей ребята  справились. Мо�
менты для взятия ворот были
и у той и у другой команды, но
стопроцентными их назвать
было нельзя. «Строитель» на�
седал, но мы перекрыли зоны
и отвечали острыми ответны�
ми атаками.

Основные события в матче
развернулись во втором тайме.
Наставник юных воронежс�
ких талантов выпустил на поле

трех свежих игроков, и сразу
на всю катушку заработал ата�
кующий тандем «СДЮСШОР�
Факел», где в пару к Богомо�
лову был отряжен быстрый
Силкин. Несмотря на сумас�
шедшую жару, они закружили
настоящую карусель у ворот
фаворита чемпионата, а «строи�
тели» к тому времени немного
подустали.

К тому же после перерыва
был заменен один из лидеров
придонских футболистов Влад
Васильев, а другой опытнейший
игрок, Вячеслав Тимашов, по�
лучил травму и покинул поле.

Хозяева стали все чаще посе�
щать чужие владения, и одна
из их атак увенчалась голом.
На исходе 70�й минуты Бело�
копытов попытал счастья уда�
ром с линии штрафной пло�
щади. Мяч, словно инвалид,

поковылял в левый от вратаря
угол и пересек�таки погранич�
ную полосу между штангами,
очерченную белой краской.
Буквально через пять минут
произошло событие, которое
могло окончательно решить
судьбу встречи.

Вратарь ДСК Тимофеев за
пределами штрафной площа�
ди оставил следы шипов сво�
их бутс на голове Богомоло�
ва и увидел перед собой
красную карточку. Строите�
ли остались вдесятером, но
духом не пали. За две мину�
ты до финального свистка
они перехватили мяч на сво�
ей половине поля, провели
молниеносную контратаку и
сравняли счет.

� Нас подвела потеря кон�
центрации на последних мину�
тах игры, � считает Сергей

КУБОК ОБЛАСТИ СРЕДИ ВЕТЕРАНОВ

ПОЛУФИНАЛ.
ОТВЕТНЫЙ МАТЧ

мент � Строитель ДСК,
Олимпик � Стрела, КИТ �
Стальмост, Торпедо � Семи�
луки, Россарм � Слобода,
Атом�НВ АЭС � Атлант, Руд�
гормаш � Темп.

15�й тур. 9 августа. Атлант
� Рудгормаш, Атом�НВ АЭС
� Россарм, Семилуки � Сло�
бода, Стальмост � Торпедо,
Стрела � КИТ, Строитель
ДСК � Олимпик, Аида �
Парламент.

Воспитанники Сергея Сопнева первыми отобрали очки у безоговорочного лидера
СОПНЕВ, �  и победа утекла,
как вода сквозь решето. Тем
не менее, наша команда стала
первой, которая отобрала очки
у безоговорочного лидера.
Этот поединок мы рассматри�
вали как генеральную репети�
цию перед чемпионатом Рос�
сии среди профессиональных
клубов. В начале августа нам
придется померяться силами с
московскими «Спартаком» и
«Динамо», ярославским «Шин�
ником», «Химками» и дина�
мовцами Брянска.

Евгений МАРТЫНОВ.

Пропущенные матчи. Пре�
стиж � ЭТК Энерго 2:1, Тор�
педо � Дзержинец 3:0, Чайка �
ЭТК Энерго 3:8.

Пропущенные игры. 8 авгус�
та. Буран � Дзержинец, Пре�
стиж � ВАИУ.

(Москва). 16800.
КРАСНОДАР � ЦСКА 1:1.

Голы: Михеев, 60 � Хонда, 7.
Нереализованный пенальти: �
Мовсисян (Краснодар), 32 �
штанга. Предупреждены: Мар�
тынович, Шипицин, Усминс�
кий � Набабкин, Вагнер Лав,
В.Березуцкий. Удалены: На�
бабкин (ЦСКА), 72 � 2ж;
Мартынович (Краснодар), 86
� 2ж. Судья Серг.Серг.Лапоч�
кин (Санкт�Петербург). 15000.

ДИНАМО � ВОЛГА 2:0. Го�
лы: Семшов, 60. Самедов,
90+5. Предупреждены: Ломич,
Епуряну � Гаал, Григалава,
Шуленин. Удален: Григалава
(Волга), 28 � 2ж. Судья С.Су�
хина (Малаховка). 14900.

СПАРТАК М � КУБАНЬ
1:1. Голы: Веллитон, 52 �
Траоре, 36�п. Предупрежде�
ны: Родригес, Сухи � Букур,
Тлисов. Судья В.Мешков
(Дмитров). 10800.

РУБИН � АНЖИ 0:3. Го�
лы: М.Гаджиев, 51. Прудни�
ков, 66. Буссуфа, 90+2�п.
Предупреждены: Боккетти,
Ансальди (оба � Рубин). Су�
дья А.Николаев (Москва).
18500.

ТОМЬ � ТЕРЕК 0:1. Гол: �
Асильдаров, 51. Предупреж�
дены: Йокич � Омельянчук,
Гвазава. Судья А.Каюмов
(Москва). 9000.

МОЛОДЕЖНЫЕ
КОМАНДЫ

18�й тур. Крылья Советов �
Амкар 1:2 (Елисеев, 29 � Тю�
калов, 51�п. Андриевский,
61), Ростов � Локомотив
0:1 (Нуров, 50), Динамо �
Волга 1:1 (Еремеев, 35�п �
Паштов, 47), Зенит � Спартак
Нч 0:1 (Митришев, 90), Крас�
нодар � ЦСКА 1:4 (Батютин,
56 � Васильев, 9. Дзагоев, 22�
п. Сердеров, 78. Хадарцев,
81), Спартак М � Кубань
3:1 (Зубарев, 9. Каюмов, 24,
66 � Мамедов, 90), Рубин �
Анжи 1:0 (Оразсахедов, 57),
Томь � Терек 4:0 (Протасов,
2. Воронов, 64. К.Погребняк,
74. Ноздрунов, 89�п).

1. ЦСКА � 36 очков. 2.
Локомотив � 32. 3. Томь � 31.
4. Спартак М � 30. 5. Рубин
� 30. 6. Динамо � 29. 7. Зе�
нит � 27. 8. Амкар � 27. 9.
Анжи � 24. 10. Спартак Нч �
23. 11. Крылья Советов � 21.
12. Волга � 19. 13. Кубань �
19. 14. Ростов � 17. 15. Крас�
нодар � 14. 16. Терек � 11.

19�й тур. 6 августа. Кубань
� Динамо, Анжи � Томь,
ЦСКА � Зенит, Волга � Рос�
тов. 7 августа. Локомотив �
Крылья Советов, Спартак Нч
� Рубин, Терек � Спартак М,
Амкар � Краснодар.

ФУТБОЛ  ЧЕМПИОНАТ ВОРОНЕЖА
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Ранним утром 31 июля во�
ронежский «Буран» вернулся
с первых предсезонных сбо�
ров из Алушты. Об итогах
начального этапа подготовки
корреспондент «Игрока» по�
просил рассказать главного
тренера «Бурана» Виктора
СЕМЫКИНА.

� Виктор Иванович, какие
условия были созданы для
тренировок ледовой дружине
Воронежа?

� Просто великолепные,
могу их смело назвать одни�
ми из лучших за всю мою
тренерскую карьеру. Работа�
ли на площадках отличного
качества, на беговых дорож�
ках и в прекрасных залах для
атлетической подготовки. Как
говорится, все было на высо�

ВИКТОР СЕМЫКИН:
 СБОР ПРОШЕЛ ПРОДУКТИВНО

ком уровне. Это же отметили
команды Пензы и Орска, ра�
ботавшие с нами на одной
базе.

� Расскажите о распорядке
дня наших хоккеистов.

� Нагрузки были нешуточ�
ные, ведь занятия проходили
три раза в день. Все начина�
лось в 7.30 утра с зарядки. С
10.30 до 11.30 команда в зале
основательно занималась ат�
летизмом. Вечером на пло�
щадках ребят ждали спортив�
ные игры и эстафеты.  Не
забывали мы и о кроссах. Так
что главную задачу сбора �
подготовить хоккеистов фун�
кционально � мы выполнили.
Все трудились на совесть. На
сборах был всего один день,
свободный от тренировок.

Отмечу очень важный нюанс:
не все в команде выдержали
столь высокие нагрузки. Не�
которые игроки к моим вы�
соким требованиям оказались
не готовы, и в то же время 7�
8 хоккеистов с нагрузками
справились играючи.

� Каковы дальнейшие пла�
ны подготовки «Бурана»?

� Воскресенье и понедель�
ник были выходными. А 2
августа открыли предсезон�
ный сбор в Россоши, кото�
рый продлится до 18 августа.
Уже в день приезда мы выш�
ли на лед. В Россоши запла�
нированы три контрольных
матча � 10, 12 и 16 августа,
где нашим соперником будет
ХК «Белгород». А с 20 по 23
августа в Воронеже состоится

турнир, посвященный 425�
летию Воронежа. Нашими
соперниками будут ХК «Ли�
пецк», ХК «Брянск»  и ХК
«Белгород».

� В Россошь новые игроки
приезжать будут?

� Да, пятерых хоккеистов,
которые не ездили в Алушту,
точно просмотрим. Ротация
состава в «Буране» будет идти
вплоть до начала первенства.
Ведь нам предстоит доби�
ваться максимального резуль�
тата, а для этого нужна же�
лезная дисциплина. И скажу
жестко: отчислять буду в
июле, в августе и в сентябре.
С любым игроком, не выпол�
няющим мои требования,
расстанусь в любое время.

Евгений ЯКИМОВ.

Имя Виталия ТЕРЕНТЬЕ�
ВА, которому недавно ис�
полнилось 75 лет, известно
не только в Воронеже, но и
далеко за его пределами.
Первый воронежский мастер
спорта СССР по шахматам,
семикратный чемпион обла�
сти, многократный чемпион
города, участник семи фи�
налов России и полуфинала
СССР, чемпион СССР в ко�
мандном первенстве среди
школьников (1953). Кроме
того, он делил первое�вто�
рое места с гроссмейстером
Вячеславом Осносом в чем�
пионате страны среди вете�
ранов.

� Виталий Гаврилович, кто
же вас научил играть в шах�
маты?

� С древней игрой я по�
знакомился в 11�летнем
возрасте. Наверное, меня,
как и многих других, научил
играть в шахматы отец, ко�
торого я довольно скоро
стал обыгрывать. Затем был
привычный для тех лет кру�
жок во Дворце пионеров.
Тренировал меня известный
в ту пору тренер Евгений
Литвишко.

� Как проходило ваше со�
вершенствование?

� Помимо Дворца пионе�
ров занимался самостоя�
тельно, изучал партии чем�
пионов мира Алехина, Ка�
пабланки, Ботвинника.
Подкреплял теорию практи�
кой, непрерывно играл.

ТУРНИР ВРМОО «ДВОРОВЫЙ ФУТБОЛ»

нира. Так вот, Тайманов
подсказывал ему на протя�
жении всего поединка, в ре�
зультате чего я проиграл.

� Расскажите о своей тре�
нерской работе.

� Готовил сборную России
как среди школьников, так
и среди взрослых спортсме�
нов. Одно время даже зани�
мал должность заместителя
директора ДЮСШ. При
этом никогда не прекращал
выступать в различных со�
ревнованиях. Так, например,
в первенстве города 2011
года я стал бронзовым при�
зером, опередив гораздо бо�
лее молодых и энергичных
шахматистов.

Александр СЛЕПЦОВ.

В статье «Королева � не
Золушка» («Игрок» № 29)
по техническим причинам
была допущена неточность
в перечне областных рекор�
дов по легкой атлетике. Вот
как выглядит текст в ориги�
нале:

«Во�первых, рекорды ми�
ровые, национальные, обла�
стные устанавливаются да�
леко не каждый год. Во�
вторых, с показателями Ни�
колая Свиридова, Олега
Стрижакова, Елены Рузиной
и сейчас не стыдно высту�
пать на самых престижных
соревнованиях. И в�третьих:
где королева спорта, там и
король, можно сравнить.
Скажите, сборная области
по футболу (читай: тот же
«Факел» даже с приезжими
футболистами в свои лучшие
годы) сильно приблизилась
к уровню чемпионов СССР
тех же 60�80�х годов? Так
что наши рекорды вполне
приличные. Но некоторые
обновлять действительно
пора.

В целом королева спорта в
нашей области экстраваган�
тными нарядами не блещет,
но и бедной Золушкой не
является. А внимания ей
надо бы уделить побольше.
У нас славные традиции,
легкоатлетические спортив�
ные школы с опытным тре�
нерским составом, на стади�
онах «Факел» и «Динамо»
беговые дорожки с совре�

Сначала выполнил норму
третьей, затем второй и на�
конец первой категории.
Кстати, та первая категория
неравноценна нынешнему
первому разряду, она была
на порядок выше. Затем
участвовал в чемпионатах
города и области, а в 1955
году дошел до четвертьфи�
нала первенства РСФСР в
Липецке. А первый крупный
успех пришел ко мне на по�
луфинале РСФСР в Росто�
ве�на�Дону, где мне удалось
разделить 1�4�е места и на
очко перевыполнить норму
кандидата в мастера. В фи�
нале, который в 1963 году
проходил в Челябинске, я
разделил 3�5�е места и на
очко перевыполнил норму
мастера спорта СССР. Так я
стал первым воронежцем,
удостоенным этого звания.

� В советское время стать
гроссмейстером было неиз�
меримо труднее, чем сейчас.
А вы могли замахнуться на
высшее шахматное звание?

� К сожалению, не полу�
чилось. Причина тому �
служба в рядах Советской
армии с 1956 по 1959 годы в
Венгрии. За это время я
сыграл только одну турнир�
ную партию в командном
первенстве. Затем появилась
семья, и со временем я пе�
решел на тренерскую рабо�
ту.

� С кем из известных
гроссмейстеров вы были зна�

комы?
� С экс�чемпионом мира

Борисом Спасским, претен�
дентами Ефимом Геллером,
Марком Таймановым, а так�
же чемпионами и участни�
ками чемпионатов СССР
Виталием Цешковским,
Львом Арониным, Алексеем
Суэтиным, Наумом Рашков�
ским, Александром Зайце�
вым, Анатолием Лутиковым,
Леонидом Шамковичем, Ни�
колаем Крогиусом. После�
дний считал меня самым
перспективным шахматистом
в Союзе.

� Чемпион мира Спасский
каким вам запомнился?

� Борис Васильевич тогда
прилетел из Франции на
Спартакиаду народов СССР,
которая проходила в Моск�
ве в 1980 году. Там�то мы с
ним помогали гроссмейстеру
Валентине Козловской, от�
ложившей свою встречу в
сложной позиции. Всю
ночь анализировали со
Спасским позицию и в кон�
це концов нашли очень
тонкий маневр. В результа�
те Козловская партию вы�
играла.

� В вашей богатой шахмат�
ной биографии было что�ни�
будь занятное?

� 1963 год, финал РСФСР,
идет последний тур. Я к
тому моменту конкурировал
с гроссмейстером Марком
Таймановым и встречался с
одним из аутсайдеров тур�

менным покрытием. Для
уровня чемпионата области
желательно приобрести ла�
зерный светодальномер,
чтобы измерять результаты
в прыжках и метании. Хотя
и на чемпионате страны в
Чебоксарах по старинке
пользовались рулетками, чего
давно не увидишь на между�
народных соревнованиях.
Есть и более мелкие пробле�
мы. Например, на «Динамо»
пора установить кресла вмес�
то лавок полувековой давнос�
ти, отремонтировать яму с
водой для стипль�чеза».

Кроме того, к таблице ре�
кордов, добавляем женские
достижения: 10000 м �
34.00,35 (Елена Жилкина,
2000 год), марафон � 2:47.11,0
(Лилия Цветкова,1989), 100 м
с барьерами � 13,35 (Юлия
Черепкова, 2000), 400 м с ба�
рьерами � 58,79 (Наталья Ос�
трикова, 1999), 3000 м с пре�
пятствиями � 11.28,08 (Елена
Палагина, 2007), 4х100 м �
45,2 (сборная области: Яков�
лева, Рузина, Нестерова, Куд�
рявцева, 1985), 4х400 м �
3.38,96 (сборная области: Ки�
селева, Цыганова, Острикова,
Шарова), прыжки в длину �
6.80 (Людмила Хаустова,
1980), прыжки в высоту � 1.75
(Тамара Переверзева, 1980),
толкание ядра � 14.96 (Люд�
мила Мащенко, 1997), мета�
ние копья � 57.32 (Елена Фе�
дотова, 1992).

Приносим свои извинения.

16�й тур
Северная лига. Атлант �

Руна 12:7 (Афанасьев, Пальчи�
ков, Крюков�4, В.Иванов�2,
Прохоров, Ерин, А.Иванов�2 �
Булгаков, Подшивалов, Кали�
ницкий�2, Бурдастых�3), Пре�
стиж � Стрела 4:2 (Попов�2,
Зубков, Захарян � С.Пивоваров,
Малахов), Дон � РПЛ 0:12 (По�
кровский�2, Тычинин�6, Корни�
лов�4), Буран � Теплокровля 5:0
(+:�), Елань � Грешники 8:12
(Шилин�5, Грызодуб�3 � Яков�
лев, Ерин, Толок�4, Кривда�2,
Барготин�4), United South � Ли�
цеист 10:14 (Зубков�3, Велич�
ко, Балашов�2, Солнцев�2, Гу�
лиев, Бурденко � Соболев, Губа�
нов�3, Кочетов�7, Болгов�3),
Мертвые � Соловки 5:0 (+:�), ВИ

И В Н П Мячи О
1. Престиж 16 16 0 0 98�23 48
2. Стрела 16 13 1 2 92�30 40
3. РПЛ 16 13 1 2 113�51 40
4. Winner 16 13 0 3 104�39 39
5. Буран ЛА 15 11 1 3 67�36 34
6. Атлант 16 11 0 5 81�68 33
7. Грешники 16 8 2 6 81�86 26
8. Мертвые 16 8 1 7 73�46 25
9. Энергетик 16 7 4 5 72�57 25
10. ВИ МВД 16 7 1 8 78�64 22
11. Буран 16 6 2 8 58�80 20
12. Руна 16 6 1 9 63�76 19
13. Елань 16 6 1 9 70�84 19
14. Лицеист 16 6 1 9 82�83 19
15. Березовка 16 6 1 9 54�57 19
16. Теполокровля 16 5 1 10 70�85 16
17. Победа 15 2 2 11 49�90  8
18. Соловки 16 2 0 14 38�103  6
19. Дон 16 2 0 14 37�106  6
20. United South 16 0 0 16 47�163  0

Южная лига. Wier Volf � Team
65 2:4 (Симонов, Минаков �
Мазкин�2, Ананьевский�2), Тру�
довые резервы � Строитель 5:0
(+:�), ВАИ � Арсенал 7:1 (Тимо�
феев, Зубков�3, Горбачев�3 �
Масленников), Доминатор �
Арзамас 6:3 (Токарев, Руднев,
Демченко�2, Лейко�2 � Кобыл�
кин, Коростылев, Коробов),
Вулкан � Атлант 93 0:2 (Дзигов�
ский�2), Коммерсант � Прана
0:0 (Удален: Власов, Коммер�
сант), Масловка � Партизан 13:3
(Борисов�7, Донцов�2, Пальчи�
ков, Голышев, Кумышев�2 � Бы�
ковцев�2, Загребин).

                                                                                    И В Н П М О

1. Колос Новомеловатка 12 9 2 1 28�13 29

2. Атом�НВ АЭС Нововоронеж 11 7 2 2 18�12 23

3. Лиски�сахар 12 6 4 2 20�13 22

4. Барс�1 Бобров 11 5 2 4 23�17 17

5. Темп Богучар 12 5 0 7 17�21 15

6. Кристалл Борисоглебск 11 4 2 5 14�21 14

7. Калач 11 4 1 6 10�14 13

8. Гранит Павловск 12 1 4 7 10�19 7

9. Спартак Россошь 12 1 3 8 9�18 6

ВТОРАЯ ГРУППА
13�й тур
ТЕМП � ЛИСКИ�САХАР 2:0. Голы: Копиев, Сахно. Предупреж�

дены: Сахно � Тарнов. Удален: Плотников (Лиски�сахар), 53 �
лишение соперника возможности забить мяч. Судья Вл.Мос�
калев. 300.

КОЛОС Нм � КРИСТАЛЛ 5:2. Голы: Алексей Себелев�2, Елисе�
ев, Перфильев, Северененко � Степыгин, Мартаков. Предуп�
реждены: Алексей Себелев � Нурилин. Судья А.Новиков. 200.

ГРАНИТ � АТОМ�НВ АЭС 1:2. Голы: Востриков � Мешалкин, Чес�
ноков. Предупреждены: Пугачев, Анненков, Горяинов, Тимчен�
ко � Агупов, С.Попов, Чесноков. Удален: Еськов (Гранит), 64 �
удар соперника сзади по ногам. Судья А.Сильвестров. 322.

СПАРТАК � БАРС�1 0:2. Голы: Вышегородцев, Уланов. Предуп�
реждены: Беляев, Скляренко (оба � Спартак). Судья В.Пла�
хотин. 150.
14�й тур. 4 августа. Калач � Лиски�сахар, Кристалл �

Темп, Атом�НВ АЭС � Колос Нм, Барс�1 � Гранит.
15�й тур. 7 августа. Спартак � Калач, Лиски�сахар � Кри�

сталл, Темп � Атом�НВ АЭС, Колос Нм � Барс�1.

25 августа на стадионе «Стрела» стартует традиционный
футбольный турнир детских команд на призы спортивного
еженедельника «Игрок».

Участвуют детские коллективы 2001�02 годов рождения.
Заявки принимаются по телефонам: 256�54�18 и 247�95�42.

И В Н П Мячи О
1. Левый берег 16 13 2 1 94�39 41
2. Коммерсант 16 12 4 0 66�25 40
3. Масловка 16 11 2 3 92�47 35
4. Тр. резервы 16 11 2 3 64�32 35
5. ВАИ 16 11 1 4 84�34 34
6. Вулкан 16 10 1 5 55�40 31
7. Атлант 93 16 9 1 6 56�25 28
8. Арсенал 16 8 4 4 71�55 28
9. Доминатор 16 8 3 5 65�47 27
10. Wier Volf 16 8 2 6 76�67 26
11. Мика 16 7 1 8 66�75 22
12. Прана 16 5 6 5 67�48 21
13. Партизан 16 6 0 10 67�87 18
14. Zonero 16 5 0 11 49�80 15

МВД � Березовка 0:5 (�:+),
Winner � Энергетик 4:2 (Черно�
усов�2, Золотухин�2 � Агапов,
Дьяков).

6 0  Л Е Т  В  Ш А Х М А Т А Х ОБЛАСТНЫЕ РЕКОРДЫ

ФУТБОЛ // ПЕРВЕНСТВО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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ФУТБОЛ // «ФАКЕЛ» ВОРОНЕЖ // ОДИН ВЗГЛЯД НАЗАД

«...ТО ВРАТАРЬ УЖЕ НЕ НУЖЕН!»

Виктор Юрьевич ПИМУШИН
Нападающий, мастер спорта.  Родился 29 апреля 1955 года.
Место рождения:  Дзержинский, Люберецкий район

Московской области.
«Трудовые резервы» Дзержинский
«Торпедо» Люберцы
«Спартак» Кострома (1977#1978, 1979)
«Спартак#Д» (1978)
«Торпедо» Москва (1979#1980)
«Факел» Воронеж (1981#1985, 1988#1989, 1992)
«Кузбасс» Кемерово (1986#1988, 1990)
«Колхети» Хоби, Грузия (1991#1991/92)
«Пеш» Кёльн, Германия (1992/93)
«Балтика» Калининград (1993)
«Орлы России» Люберцы (1993/94, мини)
«Торгмаш» Люберцы (1994)
«Красногвардеец» Москва (1995)
В составе «Факела» провел 254 матча и забил 127 мячей
в том числе:
Чемпионат СССР Высшая лига # 24 (2);
Чемпионат СССР Первая лига # 189 (67);
Чемпионат СССР Вторая лига # 7 (6);
Финальный турнир за выход в Первую лигу # 3 (3);
Кубок СССР # 20 (5);
Кубок Первой лиги # 3 (1);
Чемпионат России Высшая лига # 8 (1) .
В международных матчах за воронежский «Факел»

забил 42 мяча.
 Всего в чемпионатах СССР и России сыграл 522 матча,

забил 179 мячей.

«Если бьет штрафной Пи�
мушин,

То вратарь уже не нужен.
Болеем, как можем, болеем

всегда.
Виктор Пимушин � наша

звезда».
О нем говорили как о

спортсмене, сумевшем в пол#
ной мере реализовать данный
природой талант футболиста.

Виктор Пимушин начинал
играть в родном подмосков#
ном поселке Дзержинский за
местную команду «Орбита».
Выступал на первенстве мос#
ковской области, откуда его
пригласили в костромской
«Спартак», команда второй
лиги звезд с неба особо не
хватала, но считалась крепким
середнячком второй лиги.  В
то время  о нем  заговорили
потому, что делегировал он в
столичный «Спартак» одного
из своих сильнейших бомбар#
диров Георгия Ярцева. Имен#
но Виктор стал достойным
преемником Ярцева, забив 18
мячей за сезон.

Обратили на него внима#
ние столичные спартаковцы.
В межсезонье  Виктор  тре#
нировался вместе с ними. Но,
судя по всему, чем#то не при#
глянулся и возвратился в Ко#
строму. С этого момента при#
глашения 24#летнему фор#
варду посыпались из разных
городов. Виктор выбрал мос#
ковское «Торпедо».

Не часто никому не извес#
тный парень из периферий#
ной команды попадает в име#
нитый столичный клуб и
сразу же под шумные апло#
дисменты болельщиков ста#
новится героем нескольких
матчей подряд.

 10 августа он впервые по#
явился на загородной базе
автозаводцев, а через два дня
уже вышел в их основном со#
ставе на поле «Лужников», в
матче против спартаковцев.
75 минут он присматривался
к соперникам и партнерам, а
затем забил свой первый мяч
в ворота Дасаева, который и
принес торпедовцам победу.

Тур спустя дебютант отме#
чается еще одним голом, на
этот раз забитым еще одному
голкиперу сборной # Гонта#
рю. Еще через тур гол, заби#
тый Пимушиным «Зениту»,
помог автозаводцам уйти от
поражения. Тренеры и одно#
клубники говорили о Викто#
ре, что он на удивление быс#
тро вошел в состав, и  у всех
сложилось такое ощущение,
будто они играли вместе уже
не первый сезон.

Отличительная черта напа#
дающего Пимушина # это
прекрасные физические дан#
ные, хороший рывок, силь#
ный и неожиданный удар с
левой ноги. 30 марта 1980
года в матче на Кубок СССР
в составе торпедовцев Пиму#
шин встретился со своими
будущими одноклубниками.
«Факел» уступил в том матче
со счетом 0:5.

Свой первый официальный
матч за «Факел» Виктор про#
вел 20 февраля 1981 года в
Севастополе против нико#
польского «Колоса». А после#
дний # 5 мая 1992 года во
Владикавказе против местно#
го «Спартака».

4 апреля 1981 года в Ки#
шиневе во встрече с «Нистру»
Виктор открыл счет своим
забитым мячам. А 24 апреля
1992 года в домашнем матче

Александр СИДОРОВ против московского «Локо#
мотива» он сравнял счет, за#
бив свой последний гол в со#
ставе «Факела».

За этот период нападаю#
щий воронежцев провел в со#
ставе нашей команды 254
матча (это девятый результат
за всю историю «Факела»), в
которых забил 127 мячей #
лучший показатель среди
снайперов команды. И, по
всей видимости, этот рекорд
продержится еще не один
год.

Первые два сезона в Воро#
неже Виктор находился в
тени Геннадия Смирнова.
Проведя за команду в 1981
году 37 матчей, он забил 6
мячей, в 1982 # 31 матч (13
мячей).

Но уже в 1983 году он ста#
новится лучшим снайпером
команды, поддержав эту тра#
дицию и в 1984#м (42 игры,
17 забитых мячей и 41 игра,
18 мячей соответственно).

Пожалуй, самым неудач#
ным годом в карьере Пиму#
шина можно назвать 1985#й
# год выступления «Факела»
в высшей лиге. Всего 2 мяча,
забитые в 24 матчах, и неза#
видная роль «стрелочника» #
и, как следствие, уход из ко#
манды.

С 1986 до сентября 1988
года Виктор выступает за
«Кузбасс», и именно в составе
кемеровчан в 1987 году он
устанавливает свой личный
рекорд по забитым мячам за
один сезон # 23.

Воронеж вспомнил про
Виктора осенью 1988 года.

Находившийся во второй
лиге «Факел» вновь укрепил#
ся грозным нападающим, ко#
торый оправдал возлагавшие#
ся на него надежды # 6 мя#
чей в семи матчах, плюс 3
мяча, забитые в переходном
турнире.

В следующем сезоне он
вновь в составе воронежцев.
Итог года # 13 мячей в 38
матчах (лучший показатель в
команде).

После очередного конф#
ликта с руководством клуба
Виктор возвращается в «Куз#
басс» и вновь забивает...

Третье пришествие в «Фа#
кел» пришлось на 1992 год #
8 матчей, 1 гол.

С середины сезона 1992
по 1993 год Пимушин играет
в любительских клубах Гер#
мании и в этом же году воз#
вращается в Россию в состав
калининградской «Балтики».
В следующем году он поки#
дает большой футбол, успев
сыграть в команде «Торг#
маш» своего родного города.
В 1995 году, отметив свое
40#летие, выступал за
«Красногвардеец» (Москва)
# 21 матч, 1 мяч.

Всего в чемпионатах СССР
и России насчитывается 36
команд всех лиг, ворота кото#
рых поражал Виктор в соста#
ве воронежского «Факела».
Наибольший урон он нанес
ярославскому «Шиннику» и
«Металлургу» из Запорожья #
по 6 мячей. Ярославцам Пи#
мушин забил 3 мяча в играх
на выезде. Дома Виктор чаще
всего поражал ворота запо#
рожцев, спартаковцев из Орд#
жоникидзе и московского
«Локомотива» # по 4 раза.
«Любовь» Пимушина к «Ме#
таллургу» получила продол#
жение и в Кемерово, где в
составе «Кузбасса» он триж#
ды поражал ворота украинс#
кой команды.

Досталось от выдающегося
# не побоимся этого слова #
игрока и воронежскому «Фа#
келу» # Виктор провел в во#
рота своих бывших одно#
клубников 5 мячей.

Свой первый мяч в ворота
будущих одноклубников он
провел 28 июля 1978 года в
Воронеже. Защищая цвета
кемеровчан в сезоне 1987
года, Виктор забивает в воро#
та уже бывших одноклубни#
ков еще три мяча: два # в
Кемерово, один # в Вороне#
же. Последний мяч в ворота
«Факела» он проводит в со#
ставе калининградской «Бал#
тики» в домашнем матче 1993
года.

Виктор Пимушин является
членом клуба Виталия Разда#
ева.

1. Виталий РАЗДАЕВ (Куз#
бас) # 216 голов.

2. Владимир ТУРСУНОВ
(Памир) # 173.

3. Вазген МАНАСЯН  (Па#
мир) # 120.

4. Виктор ПИМУШИН
(Факел, Кузбасс, Балтика) #  119.

К этому можно добавить

его лидерство по всем пока#
зателям в играх на Кубок
страны и в международных
матчах «Факела». Именно в
этих встречах Виктору уда#
лось сделать один «покер» и
два хет#трика. Чаще всего он
поражал ворота команд
ЧССР и Польши # 19 и 9
раз.

Виктор по#прежнему выхо#
дит на поле родной дзер#
жинской «Орбиты» в составе
сборной ветеранов города по
футболу.    Но не только
футболу отдано его сердце.
Виртуозно играя в хоккей с
мячом, Виктор Юрьевич каж#
дую зиму выходит на под#
московный лед в составе ко#
манды «Орбита».

Сегодня, оглядываясь на#
зад,  несмотря на всю слож#
ность характера и зависи#
мость его игры от личного
настроения, болельщики по
праву считают Виктора Пи#
мушина одним из лучших на#
падающих за всю историю
«Факела», и все  мячи, заби#
тые в его составе # лучшее
тому подтверждение.



113 � 10 АВГУСТА 2011 / № 30 (894)

В администрации Аннинс�
кого района прошло чество�
вание спортсменов � победи�
телей и призеров VII Летних
областных сельских спортив�
ных игр. Аннинцы уверенно
победили в командном заче�
те, заняв шесть первых мест,
два вторых и одно третье. 39
из 48 спортсменов стали по�
бедителями и призерами со�
ревнований.

Заметим, что за два после�
дних десятилетия аннинские
спортсмены 16 раз выигры�
вали спартакиады городов и
районов области, а из шести
Летних сельских спортивных
игр � пять. Теперь к ним до�
бавилась еще одна победа.
Причем знаковая: в 12
спортивных дисциплинах из
15, входящих в программу
Игр, аннинцы шесть раз за�
нимали первые места, это на�
стольный теннис (мужчины),
бильярд, шахматы, городки,
русская лапта (девушки и
мужчины). Стали вторыми в
легкой атлетике и парковом
волейболе (девушки) и треть�
ими в парковом волейболе
(мужчины). До этого пять

ФУТБОЛ. ПЕРВЕНСТВО ОБЛАСТНОГО
СПОРТИВНОГО КЛУБА ПРОФСОЮЗОВ

ПАМЯТИ И.Е.ПРОСЯНОГО

ГРУППА «СЕВЕР»
14�й тур. Елань � Терновка 2:1, Маслопродукт � Спартак 1:6,

Химмаш � Олимп 5:4, Факел � Хлебороб 0:1, Дружба � Ритм 1:3,
Икорец � Анна 0:3.

И В Н П М О
1. Олимп Поворино 14 10 1 3 47�27 31
2. Ритм Грибановка 14 9 1 4 49�27 28
3. Маслопродукт Верхняя Хава 14 8 3 3 45�33 27
4. Терновка 14 8 1 5 35�26 25
5. Хлебороб Хохол 14 7 4 3 31�17 25
6. Спартак Давыдовка, Лискинский р�н 14 7 2 5 35�24 23
7. Факел Колодезная, Каширский р�н 14 6 4 4 26�24 22
8. Анна 14 6 4 4 22�23 22
9. Елань Елань�Колено, Новохоперский р�н 14 5 1 8 25�35 16
10. Дружба Архангельское, Аннинский р�н 14 3 4 7 21�32 13
11. Химмаш Борисоглебск 14 1 1 12 17�51 4
12. Икорец Средний Икорец, Лискинский р�н 14 1 0 13 19�53 3

P.S. За нарушение регламента турнира давыдовскому «Спар�
таку» засчитаны поражения (0:3) в матчах с «Еланью», «Олимпом»
и «Ритмом». За участие в матче «Терновка» � «Маслопродукт» не�

заявленного футболиста хозяевам засчитано поражение � 0:3.

15�й тур. 7 августа. Икорец � Елань, Анна � Дружба, Ритм � Фа�
кел, Хлебороб � Химмаш, Олимп � Маслопродукт, Спартак � Тер�
новка.

ГРУППА «ЮГ»
14�й тур. Ольховатка � Колос П 3:3, Эко�Нива�Агро � Дружба 7:3,

Колос Л � Каменка 3:0, Локомотив � Кантемировец 4:4, Салют � Це�
ментник 1:1, ДЮСШ � Воробьевка 1:4.

И В Н П М О
1. Колос СПК Лискинский, Лискинский р�н 14 13 0 1 59�14 39
2. Цементник Подгорное 14 9 3 2 42�24 30
3. Каменка 14 9 2 3 33�18 29
4. Эко&Нива&Агро Колыбелка, Лискинский р�н 14 8 2 4 40�25 26
5. ДЮСШ Острогожск 14 5 3 6 23�23 18
6. Воробьевка 14 5 2 7 28�35 17
7. Ольховатка 14 5 2 7 29�37 17
8. Салют Бутурлиновка 14 5 1 8 27�47 16
9. Локомотив Таловая 14 4 3 7 22�34 15
10. Колос Петропавловка 14 3 4 7 27�32 13

11. Кантемировец Кантемировка 14 3 1 10 30�39 10

12. Дружба Хреновое, Бобровский р�н 14 3 1 10 19�50 10

15�й тур. 7 августа. ДЮСШ � Ольховатка, Воробьевка � Салют,
Цементник � Локомотив, Кантемировец � Колос Л, Каменка � Эко�
Нива�Агро, Дружба � Колос П.

Вся информация о турнире на сайте www.vsportclub.ru

Объявляется набор детей и взрослых для занятий боль�
шим теннисом. Телефон: 8�950�773�14�69.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ ОТ «ИГРОКА»!

ТРАДИЦИЯ АННИНЦЕВ � ПОБЕЖДАТЬ
первых мест было на Играх в
Богучаре, четыре � в Рамони, а
шесть � стали новым рекор�
дом.

Скоро в Анне начнется
строительство современного
физкультурно�оздоровитель�
ного комплекса, многофунк�
циональных спортивных пло�
щадок, завершится реконст�
рукция районного стадиона.
Без этого сегодня жить уже
нельзя, надо думать о завт�

4 августа 65�летие отмечает тренер по гребле на бай�
дарках и каноэ Виталий Дмитриевич ПЛЕЩЕЕВ.

4 августа 68 лет исполняется заслуженному работнику
физической культуры РФ Ириаде Алексеевне КУДИНО�
ВОЙ.

5 августа 80�летний юбилей празднует ветеран воро�
нежской легкой атлетики Ромуальд Анатольевич ТРУ�
ЩЕНКО.

5 августа 65�летие отмечает заслуженный тренер Рос�
сии по плаванию Владимир Борисович СИВОЛДАЕВ.

6 августа 50�летний юбилей празднует председатель
спорткомитета Хохольского района Сергей Викторович
БАБКИН.

6 августа 65�летие отмечает ветеран воронежского
спорта Галина Харитоновна МИТРОХИНА.

7 августа 73 года исполняется футбольному тренеру
Александру Дмитриевичу СМОЛЬЯНИНОВУ.

8 августа 74�й день рождения празднует ветеран воро�
нежского хоккея и футбола, судья Всесоюзной категории
по хоккею Евгений Васильевич ХАРИН.

9 августа 49 лет исполняется председателю спорткоми�
тета Эртильского района Игорю Леонидовичу КОСМОДЕ�
МЬЯНСКОМУ.

10 августа 62 года исполняется арбитру республиканс�
кой категории по волейболу Владимиру Ивановичу ИШ�
КОВУ.

рашнем дне. Ведь удержаться
на вершине подчас намного
труднее, чем туда взобраться.

� Лидировать, действовать и
побеждать � вот наш главный
принцип, � заявил глава Ан�
нинского района АВДЕЕВ. �
От имени администрации му�
ниципального района, район�
ного Совета народных депу�
татов, жителей района по�
здравляю всех спортсменов,
тренеров и тех, кто отвечал за

Аннинцы – победители VII областных Летних сельских спортивных игр.

С 18 по 24 июля на базе
отдыха «Лесная сказка» под
Рамонью прошел XIX Меж�
дународный летний учебно�
тренировочный лагерь по
Ашихара�каратэ. Цель мероп�
риятия: развитие и популяри�
зация стиля Ашихара�каратэ
в России, обмен опытом ин�
структоров, судей и бранч�
чифов. Для повышения сти�
левой квалификации собра�
лось более 60 представителей
регионов нашей страны и
стран ближнего зарубежья.
Тренировки по боевой и
спортивной технике проводи�
ли обладатели третьих данов
Ашихара�каратэ. В программе
лагеря также был судейский
семинар по правилам. Здесь
надо отметить, что российс�
кие соревнования отличают�
ся от международных мень�

МЕЖДУНРОДНЫЙ ЛАГЕРЬ
ПО АШИХАРА�КАРАТЭ

подготовку аннинской коман�
ды к главным стартам года, с
победой!

Глава района вручил благо�
дарственные письма и денеж�
ное вознаграждение участни�
кам VII Летних областных
сельских спортивных игр и
тренерам. Пожелал всем здо�
ровья, счастья и новых
спортивных достижений.

Анатолий БОЖКО
из Анны.

КАРТИНГ. Первенство Рос�
сии. III этап. Богатые Сабы, Та�
тарстан. Виктор Мешалкин в
классе «кадет» (до 14 лет) за�
воевал «серебро». 13�летний
пилот на двух предыдущих эта�
пах становился первым. По ре�
зультатам трех этапов наш
спортсмен с запасом в три бал�
ла идет на лидирующей пози�
ции. Если Виктор Мешалкин
одержит победу в одном из двух
оставшихся этапов, то станет
победителем турнира. Напом�
ним, что в прошлом году спорт�
смен закончил турнир на чет�
вертом месте.

ВЕЛОСПОРТ. Веломногод�
невка «Тур де Бретань». 4�й
этап. Франция. 17 июля. На
этапе в гористой местности 24�
летняя Анна Потокина заняла
первое место. Эта победа ста�
ла первым международным ус�
пехом спортсменки. А по итогам
четырех этапов многодневки
Потокина оказалась на десятой
позиции.

АКАДЕМИЧЕСКАЯ ГРЕБ�
ЛЯ. Чемпионат и первенство
России. Каменск�Уральский,
Свердловская область. Среди
спортсменов до 19 лет Анаста�
сия Сафина, Галия Нибиуллина
и Влада Петровская в соревно�
ваниях «двоек» с рулевым заня�
ли третье место. Стоит отме�
тить, что в таком составе девуш�
ки впервые выступали на сорев�
нованиях. Среди взрослых
Светлана Быковская финиши�
ровала четвертой в соревнова�
ниях «одиночек».

ПУЛЕВАЯ СТРЕЛЬБА. V
Спартакиада учащихся Рос�
сии. Краснодар. 22 июля. 15�
летняя Наталия Ордина заняла
четвертое место в финале со�
ревнований дисциплины МП5 �

стрельба из стандартного ма�
локалиберного пистолета. Ре�
зультат спортсменки � 560 оч�
ков, что всего на один балл
меньше, чем у конкурентки, за�
нявшей третье место. За после�
дние два месяца Ордина выиг�
рала первенство ДОСААФ в
ЦФО в двух упражнениях и Меж�
дународный юниорский турнир
в Чехии, а также вошла в
восьмерку сильнейших на пер�
венстве России в Москве и при�
няла участие во взрослом чем�
пионате России.

ПРЫЖКИ НА БАТУТЕ. V
Спартакиада учащихся Рос�
сии�2011. 16�летние Алтынбек
Саматов и Игорь Худяков (тре�
неры � Владимир и Галина Пи�
липченко) заняли третье место
в синхронных прыжках.

� «Бронза» в синхронных
прыжках � это хороший ре�
зультат, � подвела итог сорев�
нованиям Галина Павловна
ПИЛИПЧЕНКО. � Мы про�
пустили вперед только объек�
тивно более сильных красно�
дарцев. К сожалению, в ин�
дивидуальной программе по�
бороться за призы мы не
смогли.

СКАЛОЛАЗАНИЕ. Чемпио�
нат мира. Арко, Италия. 24
июля. В составе сборной России
Евгения Маламид и Михаил
Черников выступали в своем
профильном виде � «трудно�
сти». Черников занял 11�е мес�
то и установил личный рекорд
на чемпионатах мира. В 2009
году в китайском Синине спорт�
смен показал 12�й результат.
Маламид из�за травмы не смог�
ла выступить в полную силу и
показала 31�й результат среди
73 участниц.

Андрей ЧУРИЛОВ.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ. 3.
Высшее квалификационное
звание для яхтсменов. 6. Ме�
сто на огневом рубеже
стрельбища или тира, на ко�
тором располагается стрелок.
7. Первый советский спорт�
смен, завоевавший звание
чемпиона мира в тяжелой ат�
летике. 10. Официальное
подтверждение квалификации
спортсмена на основе выпол�
нения им установленных
требований или нормативов.
11. Командная спортивная
игра с мячом плоской дере�
вянной битой. 12. Орудие
фехтовальщика. 14. Финалист
Кубка России 2011 года по
футболу. 18. Шахматная фи�
гура. 19. Соревнования в не�
которых видах спорта (лыж�
ном, велосипедном, парус�
ном). 20. Футбольный клуб
премьер�лиги чемпионата
России.

ПО ВЕРТИКАЛИ. 1. Гол�
ландский футбольный клуб.
2. Спортивный снаряд в тя�
желой атлетике. 4. Два гола �
дубль, три � хет�трик, четыре
� ... . 5. Спортивные сорев�
нования на специально под�
готовленных серийных авто�

СПОРТИВНЫЙ КРОССВОРД
мобилях или мотоциклах с
заданным режимом скорости
и графиком движения. 8.
Спортивный снаряд для ме�
тания. 9. В конном спорте �
система упражнений для ло�
шади с целью выработки ра�
ботоспособности и подготов�
ки к испытаниям. 13. Италь�
янский футбольный клуб. 15.
Технико�тактический прием в
спорте. 16. Футбольный клуб,
чемпион СССР по футболу
1973 года. 17. Соревнования
по гребному или парусному
спорту.

Составил Александр СЛЕП�
ЦОВ.

Ответы на кроссворд в № 28
По горизонтали. 3. Вираж.

5. Нырок. 8. Вирсма. 9.
Буллит. 10. Свеча. 13. Шпа�
гат. 14. Засада. 15. Заступ.
16. «Стенка». 21. Забой. 23.
Азарян. 24. Хоккей. 25. Фи�
шер. 26. «Слава».

По вертикали. 1. «Дина�
мо». 2. Нокаут. 4. Жертва.
5. «Нефтчи». 6. Финиш. 7.
Вилка. 11. Батут. 12. Дартс.
15. Заезд. 17. Атлет. 18.
Маневр. 19. Кодекс. 20.
Ляпкин. 22. Москва.

шим ограничением запре�
щенных приемов, в связи с
чем поединки проходят более
жестко.

В конце лагеря прошла ат�
тестация на пояса, принятые
в системе Ашихара�каратэ, и
дан�тест прошли пять чело�
век. Среди них спортсменка
из Воронежской области �
Алла Мирошникова. В целом
бойцы, сдавая кихон (базо�
вую технику) и ката (базовую
форму), показали высокий
уровень готовности. Про�
грамма включала работу с
оружием, cамооборону, про�
верку силовых способностей,
тамэшивари (разбивание до�
сок) и бои.

Анна СОМОВА,
исполнительный директор

Федерации Стилевого каратэ
Черноземья.
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НОВОСТИ МИРОВОГО ФУТБОЛА
В Рио�де�Жанейро прошла

жеребьевка отборочного тур�
нира чемпионата мира�2014,
финал которого пройдет в
Бразилии. Квалификацион�
ные встречи начнутся 7 сен�
тября и закончатся 15 октяб�
ря 2013 года. Календарь игр
в группах сверстают позже.

ЧМ�2014. Европа.
Отборочный турнир.

Группа «А»: Хорватия, Сер�
бия, Бельгия, Шотландия,
Македония, Уэльс.

Группа «В»: Италия, Дания,
Чехия, Болгария, Армения,
Мальта.

Группа «С»: Германия, Шве�
ция, Ирландия, Австрия, Фа�
рерские острова, Казахстан.

Группа «D»: Голландия,
Турция, Венгрия, Румыния,
Эстония, Андорра.

Группа «Е»: Норвегия, Сло�
вения, Швейцария, Албания,
Кипр, Исландия.

Группа«F»:  Португалия, �
РОССИЯ, Израиль, Север�
ная Ирландия, Азербайджан,
Люксембург.

ЖЕРЕБЬЕВКА ОТБОРОЧНОГО ТУРНИРА ЧМ�2014
Группа «G»: Греция, Слова�

кия, Босния и Герцеговина,
Литва, Латвия, Лихтенштейн.

Группа «H»: Англия, Чер�
ногория, Украина, Польша,
Молдавия, Сан�Марино.

Группа «I»: Испания, Фран�
ция, Белоруссия, Грузия,
Финляндия.

НЕОБХОДИМЫЙ
КОММЕНТАРИЙ

К положительным момен�
там жеребьевки можно от�
нести следующие факторы.
Нам не попались в соперни�
ки чемпион мира Испания,
Германия, у которой офици�
альных матчей мы никогда
не выигрывали, Англия,
имеющая «зуб» на Россию,
Италия, а также обиженная
Голландия. Помимо этого,
Россия избавлена от разных
вариаций славянского дерби.
Чехия, Словакия, Хорватия,
Сербия, Словения, и осо�
бенно Украина, Польша �
не в нашей группе. Хорошо,
что удалось избежать таких
неудобных противников,
как Бельгия, Румыния и Ав�
стрия.

Главный отрицательный
момент касается фаворита
нашей группы. Еще во време�
на СССР наша сборная по�
бедила команду Португалии в
Москве � 5:0 и уступила в
Лиссабоне � 0:1. Относитель�
но последнего результата ве�
ликий Валерий Лобановский
тогда дал такой комментарий:
«Мы не проиграли тот матч,
нам не дали его выиграть».
Недавние 0:0 и 1:7 в споре с

португальцами даже вспоми�
нать не хочется. Тогда мы
финишировали на третьем
месте в группе именно из�за
худшей разницы мячей при
одинаковом количестве очков
со Словакией.

Стратегия выступлений
россиян понятна: брать мак�
симум очков в играх с четвер�
кой нижестоящих. Сделать
это очень трудно, но воз�
можно. Пусть португальцы
теряют там очки. И не забы�
вать о том, что «стык» � не
для нас. Многочисленные
примеры свидетельствуют,
что с нашим менталитетом
это непроходимый барьер.

Теперь обратимся к статис�
тике. Как в трех предыдущих
отборочных циклах к чемпи�
онатам мира, проявили себя
представители тех самых
«корзин» в Европе. Всего

было 26 групп (дважды по 9
и один раз 8). Команды�
матки только 11 раз занима�
ли первые места, 10 раз �
вторые, в пяти случаях не
попадали даже на «стык».
Вторая «корзина»: по 7 раз
побеждали в группах и зани�
мали вторые места. Третья
«корзина»: 6 раз финиширо�
вали первыми в группах, пять
раз � вторыми. Четвертая
«корзина»: дважды побежда�
ли в группах и трижды ста�
новились вторыми. И � вни�
мание � представитель пятой
«корзины» � Словения � фи�
нишировала второй и затем
не пустила Россию в ЮАР. В
сумме получилось 52 места,
так что ошибок нет. Общий
вывод таков: на 80 процен�
тов жеребьевка в нашу
пользу.

Виктор САВИН.

МЯЧ ОЛИМПИАДЫ�2012

ПОЛУЧИЛ ИМЯ
Один из основных спонсоров Олимпиады�2012 � компания

«Adidas» из более 12 тысяч заявок с вариантами названия мяча
турнира выбрала единственный. Официальный футбольный
мяч Олимпиады�2012 назвали «Альберт», это имя предложил
Роберт Эшкрофт из английского Дербишира. При выборе дан�
ного варианта было отмечено два основных момента. Во�пер�
вых, имя символизирует знаменитый концертный зал «Аль�
берт�холл» (Albert�Hall), что в переводе с лондонского сленга
Ист�энда кокни означает «мяч» (ball), а Игры пройдут как раз
на востоке Лондона. Для кокни характерна замена повседнев�
ных слов забавными рифмами или именами собственными,
которые часто не имеют никакого отношения к изначальному
слову. Во�вторых, «Альберт�холл» � одна из самых известных
достопримечательностей города.

� Не могу поверить, что выбрали именно мой вариант имени
для мяча, которому предстоит сыграть такую важную роль в
истории мирового спорта, � делится своими впечатлениями
«отец» мяча Роберт ЭШКРОФТ. � Для меня выбор имени был
очевиден, ведь, если Игры пройдут в Лондоне, логично дать
мячу имя на лондонском сленге.

Между тем дизайн футбольного мяча лондонской Олимпиа�
ды держится в секрете, который будет раскрыт не раньше вес�
ны 2012 года.

ФИФА И УЕФА БЕЗ

 ТОП�КЛУБОВ?
Европейские футбольные клубы могут выйти из состава

ФИФА и УЕФА и создать свою собственную суперлигу. Из�за
скандалов в ФИФА, связанных с обвинениями во взяточниче�
стве, европейские футбольные клубы начинают терять доверие
к организации в целом и к ее главе Йозефу Блаттеру в частно�
сти. Председатель правления мюнхенской «Баварии» Карл�
Хайнц Румменигге заявил, что в футболе пора устроить рево�
люцию и создать Европейскую суперлигу, в которой клубы бу�
дут самостоятельно заниматься своими делами, тем самым
уменьшая влияние контролирующих органов.

� Тот факт, что об этом задумались представители «Баварии»,
клуба, который всегда был близок к руководящим органам
футбола, сигнализирует о многом, � считает РУММЕНИГГЕ
(на фото), который также является президентом Ассоциации
европейских футбольных клубов (ЕСА). � Мы близки к преде�
лу. Европейские клубы подписали с УЕФА меморандум о взаи�
модействии, но его срок истекает в 2014 году. Потом мы мо�
жем выйти из�под управления ФИФА и УЕФА. Никто не обя�
жет нас участвовать в соревнованиях под эгидой этих органи�
заций.

� Я общался по этому вопросу с Францем Беккенбауэром,
� так прокомментировал это заявление президент ФИФА Йо�
зеф БЛАТТЕР. � Он уже посоветовал Румменигге остановить�
ся, потому что такая ситуация наносит вред футболу. Лично
я не могу дать этому объяснение.

Ведущие клубы Старого Света также недовольны тем, что
им приходится отпускать своих игроков для выступления за
национальные сборные в международных соревнованиях, не
получая при этом никакой компенсации. Клубы никак не
могут найти компромисс с УЕФА по вопросу предоставления
страховки футболистам, отправляющимся играть в нацио�
нальных сборных. УЕФА пока не решила этот вопрос.

Из 197 клубов Европы, входящих в ЕСА, как минимум де�
вять ведущих собираются продвигать идею создания отдель�
ной лиги. Это испанские «Реал» и «Барселона», итальянские
«Милан» и «Интер», английские «Манчестер Юнайтед»,
«Челси», «Арсенал» и «Ливерпуль», немецкая «Бавария».
Представители вышеназванных клубов пока от комментариев
отказываются.

Что�то подобное уже было в Европе в 1992 году, когда в
Англии лучшие клубы вышли из состава Футбольной ассо�
циации страны и основали премьер�лигу.

ИСПАНИЯ
Экс�президент «Барсело�

ны» Хосе Луис Нуньес при�
говорен к шести годам тю�
ремного заключения за взя�
точничество и фальсифика�
цию документов. Обвинения
относились к его деятельно�
сти в качестве руководителя
строительной компании. Ну�
ньес был президентом «Бар�
селоны» в 1978�2000 годах.

Дубайская авиакомпания
«Emirates» заключила спон�
сорский контракт с мадрид�
ским «Реалом» сроком на
пять лет и будет официаль�
ным спонсором клуба. Еже�
годно «сливочные» будут
получать пять миллионов
евро в год, но название
спонсора не будет нанесено
на игровую форму.

ПОРТУГАЛИЯ
«Порту» выкупил ворота

дублинского стадиона «Ави�
ва», на котором проходил
финальный матч Лиги Евро�
пы с «Брагой». Выбор пал
на ворота, в которые Фаль�
као забил единственный
мяч. Эти ворота предназна�
чены для демонстрации в
новом клубном Музее «дра�
конов».

ГОЛЛАНДИЯ
«Твенте» в матче за Супер�

кубок страны победил
«Аякс» � 2:1. В прошлом
году «Твенте» также обыграл
амстердамцев в рамках Су�
перкубка.

РУМЫНИЯ
Союз европейских фут�

больных ассоциаций объя�
вил о санкциях к Федерации
футбола страны за баннер,
вывешенный румынскими
болельщиками в знак под�
держки обвиняемого в воен�
ных преступлениях генерала
Ратко Младича, который
командовал армией босний�
ских сербов. Инцидент про�
изошел во время отбороч�
ного матча этапа Евро�2012
против сборной Боснии и
Герцеговины. Теперь ФФР
должна выплатить штраф в
размере 21,5 тысячи долла�
ров.

ТУРЦИЯ
Руководство Федерации

футбола страны (ФФТ) из�
за скандала, связанного с
договорными матчами в
прошедшем сезоне, приняло
решение перенести старт
чемпионата страны с 5 авгу�
ста на 9 сентября. Также
ФФТ наказала «Фенербах�
че» за то, что в товарищес�
кой игре против «Шахтера»
на поле выбежали болель�
щики. Клуб проведет первые

две домашние встречи без
зрителей.

МАКЕДОНИЯ
«Шкендия» в матче за Су�

перкубок страны переиграла
«Металлург» � 2:1.

АРГЕНТИНА
Алехандро Сабелья сменил

Серхио Батисту на посту
главного тренера сборной
страны.

Впервые в истории выле�
тевший из высшего дивизио�
на «Ривер Плейт» может
вернуться в элиту благодаря
новому формату турнира.
Количество клубов в рамках
реформы планируется увели�
чено с 20 до 38, которые
будут разбиты на две груп�
пы.

ПАРАГВАЙ
Новым главным тренером

национальной сборной вме�
сто подавшего в отставку
Херардо Мартино назначен
Франсиско Арсе.

США
Юрген Клинсманн возгла�

вил сборную страны вместо
отправленного в отставку
Боба Брэдли.

ЮЖНАЯ КОРЕЯ
Руководство футбольной

лиги Южной Кореи (K�
League) решило отменить
«Матч всех звезд» из�за
скандалов с договорными
матчами. Вместо этой игры
Лига проведет с футболис�
тами благотворительные ак�
ции.

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ
УЕФА рассмотрела апел�

ляцию главного тренера
«Реала» Жозе Моуринью.
После этого 48�летний
специалист пропустит три
ближайших матча Лиги
чемпионов вместо четырех,
а еще два поединка переве�
дены в разряд условных
наказаний (вместо одного).
Меж тем штраф в размере
50 тысяч евро остался не�
изменным.

ЧЕМПИОНАТ
МИРА�2014

Международная федера�
ция футбольных организа�
ций объявила даты прове�
дения турнира. 12 июня
состоится первый матч, а
13 июля чемпионат закон�
чится. Матч открытия мун�
диаля, скорее всего, состо�
ится на новом стадионе
футбольного клуба «Корин�
тианс» в Сан�Паулу.

Подготовил
Андрей ЧУРИЛОВ.


